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ВЫСТАВКА В МУЗЕЕ: «ЭТОТ 
МИР ПРИДУМАН НЕ МНОЙ...»

Уважаемые телезрители! Вечерние выпуски программы «9 этаж» выходят в 20.30. 
Мы остаемся с вами в цифровом формате на следующих каналах:  

ООО «Связь»  и «Мир ТВ» – 22 канал, «Регион Телеком» – 88 канал, «Телеос-1» – 99 канал.  
Кроме этого, продолжайте смотреть программы ТРК «Диалог» в аналоговом вещании.  

Телепередачи будут по-прежнему дублироваться на нашем сайте trkdialog.ru и в социальных сетях.

СБЕРЕЧЬ  
ОТ ЗАБВЕНИЯ
РАЙОННЫЙ СОВЕТ 
МОЛОДЁЖИ

УСТЬ-КУТСКАЯ ЕЖЕНЕДЕЛЬНАЯ ГАЗЕТА

QR-код*
Все новости 
можно 
посмотреть на 
официальном 
сайте  
ТРК «Диалог».
* Поднесите 
смартфон или 
планшет и 
отсканируйте его.

Евгений КОКШАРОВ  
станет главой Усть-Кутского муниципального 

образования (городского поселения)
О том, как прошли выборы в Усть-Куте, читайте на стр. 3

ПРАЗДНИК КРАСОТЫ, 
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Почему иркутянин, действую-
щий депутат Государственной ду-
мы выдвигает свою кандидатуру 
именно по нашему округу, какие 
задачи собирается решать, если 
жители проголосуют за него? Эти 
вопросы мы решили задать Алек-
сандру Якубовскому накануне 
предварительного голосования.

– Александр Владимирович, 
Вы решили представлять в 
Госдуме наши Северные тер-
ритории. Почему? Иркутская 
область большая, и север от-
личается от юга. 

– Это так. Я не раз бывал здесь, 
и о том, что такое жизнь и работа 
на севере региона, знаю не пона-
слышке. Мои родители в начале 
70-х были бойцами стройотряда, 
благоустраивали Усть-Илимск. 
И тогда, и сейчас Север для го-
сударства – это сложное, ответ-
ственное и важное дело. В каком-
то смысле это вызов. Но трудно-
стей я не боюсь – есть опыт, есть 
наработанные контакты на фе-
деральном и региональном уров-
не. В решении местных проблем 
нужно уметь грамотно исполь-
зовать эти ресурсы. Губернатор 
Иркутской области Игорь Кобзев, 
досконально изучивший регион, 
придерживается такой же пози-
ции. Именно с учетом его мнения 
я принял решение выдвигаться 
по 96-му избирательному округу. 
Поддержал меня и сенатор от на-
шего региона Андрей Чернышёв.

– То есть Вы к нам вроде как 
по распределению? Не бои-
тесь, что жители вас не примут 
за своего, вы же не местный?

– Я коренной иркутянин. Юг и 
север Иркутской области, конеч-
но, отличаются, но мы один ре-
гион, Приангарье – наша общая 
родина. Согласен, северяне – это 
не просто жители Сибири, но что 
значит здесь, в краю комсомоль-
ских строек, быть местным? Лю-
ди ехали сюда со всего Союза, 
работали, влюблялись, заводили 
семьи. Многие оставались. Счи-

таю, что северянами не рожда-
ются, ими становятся. 

Что касается распределения… 
Раньше приглашение сюда, в 
Усть-Кут, было знаком доверия. 
За право приехать на стройки 
всесоюзного значения боролись. 
Именно так я и подхожу к своему 
выдвижению. Есть государствен-
ная задача, поставленная в том 
числе губернатором, – улучшить 
жизнь здесь, на Севере, чтобы мо-
лодежь не уезжала, чтобы люди, 
которые возводили посреди тай-
ги предприятия, строили города и 
дороги, имели как минимум тот же 
уровень комфорта, что и жители 
других территорий России. Я эту 

задачу понимаю и готов участво-
вать в ее решении.

– Тогда давайте знакомить-
ся. Расскажите немного о себе.

– Я родился и вырос в Иркут-
ске. Мой отец – Владимир Яку-
бовский – заслуженный строитель 
России. Я окончил два факульте-
та Байкальского государствен-
ного университета. Сначала по 

Работа как знак доверия
Александр Якубовский может стать кандидатом в депутаты Госдумы от Северных территорий

настоянию родителей поступил 
на финансово-экономический, 
но быстро понял, что хочу быть 
строителем, как мой отец и дед. 
На третьем курсе параллельно 
поступил на специальность «Эко-
номика и управление на предпри-
ятиях строительной отрасли». С 
тех пор все важные в своей жиз-
ни решения я принимаю само-
стоятельно. После вуза пришел 
в компанию «ИркутскПромСтрой» 
помощником мастера, дорос до 
заместителя начальника строи-
тельно-монтажного управления 
и потом продолжал работать в 
строительной сфере. 

В 2014 году меня избрали де-
путатом думы Иркутска, затем я 
стал депутатом Заксобрания ре-
гиона. С 2018 года – депутат Го-
сударственной думы. Работаю в 
комитете по природным ресур-
сам, собственности и земельным 
отношениям; и в комиссии по во-
просам поддержки малого и сред-
него предпринимательства. Как 
человек, разбирающийся в строи-
тельстве, активно занимаюсь про-
блемой обманутых дольщиков. 
Это по-прежнему острый вопрос, 
но прогресс есть. В прошлом году 
Региональный фонд защиты прав 
дольщиков наконец появился в 
Иркутской области. В ближайшее 
время эта тема в регионе будет 
закрыта. Были приняты законы, 
которые исключают подобный 
обман людей, и мы продолжаем 
совершенствовать законодатель-
ство в этом направлении.

– У нас на Севере принято 
считать, что Москва слишком 
далеко и там не всегда учиты-
вают нашу местную специфику. 
Можно ли достучаться до фе-
дерального центра с нашими 
проблемами?

– Понимаю, о чём Вы говорите. 
Пресловутые «километры бюро-
кратии». Но депутат Госдумы – 
это посредник между территорией 
и Москвой. Приведу сравнение: 
чтобы построить дом, нужно, ко-
нечно, лично облазить всю пло-
щадку, знать там каждый камень, 
но одновременно надо работать 
с бумагами: планы, сметы, разре-
шения – без них ничего не постро-
ить. Я к тому, что в любом деле 
важно уметь грамотно совмещать 
оба направления. Достучаться до 
Москвы можно, но нужно четко и 
досконально понимать проблемы 
и самим предлагать конкретные 
механизмы их решения.

– Всё-таки Вы здесь у нас на 
Севере человек новый, какие 
проблемы видите уже сейчас?

– Нехватка рабочих мест и низ-
кие зарплаты, дороги, социаль-
ная инфраструктура… Решать эти 
проблемы можно только посте-
пенно. Первый этап – это всегда 
сбор и анализ информации, и я 
уже начал встречи с главами му-
ниципалитетов, руководителями 
учреждений, местными депутата-
ми. Но очень важно узнать мнение 
всех жителей Северных районов, 
ведь это для них нужно строить 
дороги, школы, больницы, пото-
му что все это не про галочки в 
отчетах, это про людей. Поэтому 
я запустил горячую линию, по ко-
торой каждый может позвонить и 
рассказать о проблеме, высказать 
пожелание, дать совет.

Сейчас на федеральном уров-
не ставится вопрос о важности 
развития Северных территорий. 
Вижу свою задачу в практической 
реализации этих намерений. Нуж-
но поступательно и системно за-
ниматься включением как можно 
большего числа объектов в феде-
ральные программы. Это непро-
сто, но вполне выполнимо. Осо-
бенно, если опираться на реаль-
ное мнение людей.

Записала 
Екатерина Федотова.

Скажи свое слово о развитии
Северных территорий! 
Номер горячей линии: 8-800-100-03-96.

По словам Яны Безруковой, ра-
бочая поездка в Усть-Кутский район 
была посвящена двум важным во-
просам: безопасности системы об-
разования (в связи с трагическими 
событиями  в Казани) и продолжаю-
щейся в стране пандемии Covid-19, 
а также проведению организован-
ной вакцинации населения, прежде 
всего работников общеобразова-
тельных и дошкольных учреждений.

– Министерство образования при-
зывает педагогических работников 
активно участвовать в вакцинации. 
Мы сами прошли вакцинацию. Толь-
ко совместное коллективное взаи-
модействие может победить любой 
недуг, любую пандемию, – сказала 
Яна Безрукова.

Вопросы безопасности образовательных 
учреждений на контроле Министерства образования

В Усть-Куте с рабочим визитом побывала начальник управле-
ния общего и профессионального образования Министерства 
образования Иркутской области Яна Безрукова.

В целях усиления мер безопас-
ности, повышения состояния за-
щищенности от угроз криминаль-
ного характера и террористических 
угроз образовательных организаций 
всем руководителям рекомендова-
но ужесточить пропускной режим 
при входе и выходе, въезде и вы-
езде на территорию организаций, 
ограничить доступ родителей и по-
сторонних лиц, проработать алго-
ритм действий персонала органи-
заций, учащихся, воспитанников в 
случае совершения террористиче-
ского акта.

– Мы говорим о безопасности в 
школах, садах, о том, как нужно 
вести себя в экстремальных ситу-
ациях, – сообщила Яна Безрукова.

В управлении образованием Усть-

Кутского муниципального образова-
ния Яна Безрукова встретилась с 
участниками программы «Земский 
учитель». В 2020-2021 учебном году 
к работе приступили пять учителей 
– участников программы: учитель 
математики средней школы № 7, 
учитель русского языка и литерату-
ры школы № 5, учитель начальных 
классов и учитель русского языка 
и литературы школы № 9, учитель 
иностранного языка школы посел-
ка Ручей.

На встрече были затронуты во-
просы профессиональной адап-
тации педагогов, обговорены воз-
можности карьерного роста и по-
вышения квалификации. Участники 
программы поблагодарили муници-
пальные органы власти и руководи-
телей образовательных учреждений 
за создание условий для работы и 
проживания на территории Усть-
Кутского района. В следующем го-
ду ожидается приезд пяти педагогов 
по программе «Земский учитель».

Социальный контракт – помощь 
малоимущим гражданам

Законом Иркутской области установлены меры государствен-
ной поддержки граждан, находящихся в трудной жизненной 
ситуации, в том числе на основании социального контракта, 
договора по предоставлению мер поддержки, который заклю-
чается между малоимущими гражданами и органами социаль-
ной защиты населения.

Целью заключения такого договора является стимулирование активных 
действий заявителей для преодоления трудной жизненной ситуации. Од-
ним из видов мероприятий социального контракта является осуществле-
ние индивидуально-предпринимательской деятельности, на цели которой 
предусмотрено выделение денежных средств в размере до 250 тысяч ру-
блей, в зависимости от расходов, указанных в бизнес-плане гражданина. 
Денежные средства можно направить на приобретение основных средств, 
материально производственных запасов, принять имущественные обяза-
тельства, но не более 15 процентов от назначаемой выплаты. Также мож-
но получить до 30 тысяч рублей на прохождение курса обучения. С целью 
заключения социального контракта гражданин вправе обратиться в управ-
ление социальной защиты населения по месту жительства.

Информация о порядке регистрации в качестве индивидуального пред-
принимателя и заключении социального контракта размещена на сайтах: 
социального контракта https://umc38.ru/lp/sc38/, фонда поддержки разви-
тия предпринимательства Иркутской области центр «Мой бизнес» https://
mb38.ru/sotsialnyy-kontrakt.php (телефон горячей линии: 8(3952)202-102), 
Министерства экономического развития Иркутской области  https://irkobl.
ru/sites/economy/small_business/index.php (телефон 8 (3952)241665).

Ирина Ульянова
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На избирательных 
участках

С 12 по 22 мая прошло досрочное 
голосование для тех, кто по уважи-
тельным причинам не смог прийти 
на избирательный участок и отдать 
свой голос достойному, по его мне-
нию, кандидату в день выборов. Но 
всё же главным стал завершающий 
этап, который состоялся 23 мая.

Участок № 1646, расположен-
ный в здании УИВТ. 15 часов 
00 минут.

По словам наблюдателей, обста-
новка спокойная, замечаний нет. 

– Избирателей на участок при-
ходит немного, явка на данный мо-
мент около 10 процентов. По срав-
нению с прошлыми выборами она 
значительно меньше, – сообщила 
председатель Елена Витальевна 
Абакумова.

Около здания дежурила сотруд-
ник Байкальского регионального 
фонда гражданских инициатив «На-
ша Сибирь» Арина Шамина. Её ра-
бота, как и других представителей 
фонда, заключалась в том, чтобы 
спрогнозировать предварительные 
результаты, предотвратить фаль-
сификацию и проверить честность 
выборов. 

– После того как гражданин про-
голосовал, мы узнаём, за кого он 
отдал свой голос. Варианты отве-
тов разные: кто-то охотно расска-
зывает, за какого кандидата прого-
лосовал, кто-то говорит о том, что 
умышленно испортил бюллетень, 
потому что против всех, кто-то от-
казывается отвечать на вопрос. Но 
в основном люди свободно заявля-
ют о своём выборе, – рассказала 
Арина Шамина.

Участок № 1648, расположен-
ный в школе № 10. 15 часов 
21 минута.

– На нашем участке избирате-
ли голосуют по двум бюллетеням: 
выбирают главу Усть-Кутского му-
ниципального образования (город-
ского поселения) и депутатов в думу 
Усть-Кутского муниципального об-
разования (городского поселения) 
четвертого созыва по пятимандат-
ному избирательному округу № 4, 
– сказала председатель Галина Ми-
хайловна Везинг. – В списочный со-
став избирателей на данном участ-
ке включен 2171 человек, а прого-
лосовало 247 избирателей. Явка в 
данное время 11,37 процентов. По 
сравнению с прошлыми выбора-

ми, где явка составляла 35-40 про-
центов, это очень мало. Мы ждем 
с 12:00 часов, что ситуация поме-
няется и будет наплыв граждан, но 
пока нет, к сожалению. Нарушений 
нет, всё в порядке.

Участок № 1640, располо-
женный в школе № 2. 15 часов 
36 минут.

– На данный момент первый раз 
проголосовал один избиратель 
18-летнего возраста. Члены комис-
сии его поздравили, подарили ему 
книжку об избирательном праве и 
наклейки. В основном идут люди 
пожилого возраста. Всего получили 
от граждан 35 заявлений на выезд 
избирательной комиссии на дом,  – 
сообщила председатель Ольга Ген-
надьевна Филатова.

Участок № 1637, располо-
женный в здании РКДЦ «Маги-
страль». 15 часов 55 минут.

– Списочный состав избирателей 
на нашем участке включает в себя 
1352 гражданина. На данный мо-
мент проголосовало 187 человек. 
Всего поступило пять заявлений 
для голосования вне помещения. 
Наверняка это связано с открытием 
дачного сезона. Нарушений нет, всё 
проходит спокойно. Люди соблюда-
ют дистанцию. Если раньше избира-
тели пренебрежительно относились 
к профилактическим мерам, то на 
этих выборах они спокойно обра-
батывают руки, надевают маски. 
Граждан пожилого возраста голосу-
ет больше, – сказала председатель 
Наталья Викторовна Лазаренко.

Участок № 1633, располо-
женный в школе № 1. 16 часов 
27 минут.

– На данный момент проголосо-
вало 194 избирателя из 1254 (яв-
ка – 15,47 процента). Все проходит 
спокойно, нарушений нет, – сооб-
щила председатель Елена Влади-
мировна Бойчук. 

На всех избирательных участках 
следили за порядком сотрудники 
МО МВД России «Усть-Кутский», 
также работали наблюдатели от 
разных партий.

Для граждан были подготовлены 
средства защиты: маски и анти-
септик. Избиратели охотно при-
меняли профилактические меры. 

С информацией о кандидатах 
устькутяне могли ознакомить-
ся на каждом участке с помощью 
плакатов, изготовленных в еди-
ном формате.

Проголосовать 23 мая 
можно было до 20:00 по 
местному времени. По-
сле члены избиратель-
ной комиссии произво-
дили подсчет голосов, 
составляли протоколы, 
упаковывали бюллетени. 
Итоги голосования

В понедельник утром, 
24 мая, стали известны 
окончательные результа-
ты прошедших выборов.

На досрочных выборах 
главы Усть-Кутского муни-
ципального образования 
(городского поселения) и 
дополнительных выборах 

Новые народные избранники
23 мая состоялись досрочные выборы главы Усть-Кутского 

муниципального образования (городского поселения) и допол-
нительные выборы депутатов в думу Усть-Кутского муници-
пального образования (городского поселения) четвертого со-
зыва по пятимандатному избирательному округу № 4.

депутатов думы Усть-Кутского муни-
ципального образования (городско-
го поселения) четвертого созыва по 
пятимандатному избирательному 
округу № 4 в списки избирателей 
было включено 32 403 человека.

Всего на 10:00 часов проголосо-
вало 611 избирателей (явка – 1,89 
процента), на 12:00 часов – 1961 
(явка – 6,05 процента), на 15:00 ча-
сов – 3703 (явка – 11,41 процента), 
на 18:00 часов – 4995 (явка – 15,39 
процента).

В досрочных выборах главы Усть-
Кутского муниципального образова-
ния (городского поселения) приня-
ли участие 6 085 избирателей, что 
составило 18,74 процента от числа 
избирателей, включенных в список.

По результатам голосования по-
беду одержал Евгений Владимиро-
вич Кокшаров («Единая Россия»), 
его поддержали 3754 избирателя, 
что составило 61,69 процента. На 
втором месте Тамара Александров-
на Климина (ЛДПР) – 1265 голосов 
избирателей (20,79 процента), на 
третьем – Сергей Михайлович Ше-
лёмин (КПРФ) – 579 голосов из-
бирателей (9,52 процента). Юлия 
Владимировна Балабанова (КПСС) 
получила 86 голосов избирателей, 
что составило 1,41 процента, Ирина 
Михайловна Ломова («Гражданская 
Платформа») – 47 (0,47 процента).

На дополнительных выборах де-
путатов городской думы по изби-
рательному округу № 4 приняли 
участие 1380 избирателей, что со-
ставляет 18,10 процента от числа 
избирателей, включенных в список.

По итогам голосования избран-
ными считаются кандидаты Ири-
на Владимировна Дорофтей (441 
голос) и Зубарев Олег Геннадье-
вич (387 голосов), набравшие наи-
большее число голосов избирате-
лей. Кандидаты выдвинуты партией 
«Единая Россия»

За Юлию Михайловну Глебову 
(самовыдвижение) проголосовало 
199 избирателей, за Марину Пав-
ловну Косыгину (ЛДПР) – 298 из-
бирателей, за Ирину Михайловну 
Ломову (Гражданская Платфор-
ма) – 82 избирателя. Олег Пав-
лович Матафонов (КПРФ) набрал 
313 голосов избирателей, Алексей 
Владимирович Смирнов (КПРФ) – 
247 голосов.

Евгения Никульченко, 
по информации Усть-Кутской 

территориальной  
избирательной комиссии, 

фото автора. Выборы проходили с соблюдением профилактических мер

Работа со списками избирателей

На дополнительных выборах депутатов городской думы  
по пятимандатному избирательному округу № 4  

проголосовали 1380 избирателей (18,10 процента)

В досрочных выборах главы Усть-Кутского муниципального образования (городского поселения)  
приняли участие 6085 избирателей (18,74 процента)
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«Зенит» звенит!
Какого только оборудования не 

перебывало у нашего земляка за 
многие годы!.. Даже фоторужьё 
имелось. Исходил чуть ли не все 
лесные тропки, снимал пейзажи.

– Я фотоаппарат в руках дер-
жу 60 лет, не меньше. Для меня 
это не профессия, а образ жизни: 
раньше на предприятиях такую 
ставку не вводили. Начинал со 
«Смены», будучи учеником второ-
го класса, – вспоминает Геннадий 
Иннокентьевич. – Потом, когда 
был уже в зрелом возрасте, мои 
снимки публиковались на страни-
цах газеты «Ленский коммунист». 
Раз, два принёс посмотреть, так и 
пошло. Долго сотрудничали, лет 
эдак 20, не меньше. В городе меня 
знали. В 1983 году вызвали в ЖКО 
речного порта: «Ты ведь фотогра-
фируешь?» А дело вот в чём: в 
доме, где сейчас магазин «Опти-
ка» (Речники), в подвале среднего 
подъезда был детский клуб «Мо-
рячок» с кружками по интересам, 
и мне предложили научить ребят 
фотосъёмке. Я согласился, хотя 
нагрузка была большой (занятия 
три раза в неделю), к тому же в 
то время работал в ОРСе. В 90-
х меня пригласили в Дом пионе-
ров, взяли в штат. Однако с раз-
валом Союза о пионерии забыли. 
Не знаю, чем бы всё закончилось, 
если бы однажды на одном из ме-
роприятий в РКДЦ «Магистраль» 
ко мне не подошёл Анатолий Реп-
кин. Он также обещал официаль-
ное трудоустройство. Я приступил 
к выполнению непосредственных 
должностных обязанностей: учил 
девчонок и мальчишек всему, что 
знаю сам, оформлял стенды с ра-
ботами воспитанников (лучшие 
были представлены на фотовы-
ставках, в том числе ко Дню Ве-
ликой Победы). Фотостудия «Зе-
нит» показала себя во всей кра-
се! Сначала снимки разместили 
в РКДЦ «Магистраль», а затем, 
с разрешения тренера Фёдора 
Брызгалова, – в спортивном зале. 
Их столько было, что на стенах 
не уместились. Пришлось задей-
ствовать теннисный стол.

И школам помогал, чем мог. Пе-
редал свои работы в музеи.

Кадры раритетные, 
весьма приметные

Геннадий Караулов – участник 
проекта «Усть-Кут в лицах». Кро-
ме фотографий в домашнем ар-

хиве 20 фильмов. В основном о 
речном порте. Сейчас у каждого 
грузового района своё название: 
Западный, Восточный, Северный, 
Центральный. Мало кто знает, что 
несколько десятилетий назад они 
были под нумерацией, причём 
Первый район находился рядом 
со Вторым, вблизи Зыряновки. 
Построили большой причал, где 
могли швартоваться суда. Их ста-
вили под погрузку муки, сахара 
и других продуктов питания. По 
транспортёрной ленте мешки пе-
ремещали в трюм.

Также на раритетных плёнках 
– работа в цехах ремонтно-экс-
плуатационной базы флота, судо-
строительный завод, передовики 
производства («Орлы!» – с гордо-
стью отзывается о них Геннадий 
Иннокентьевич), торжественные 
мероприятия. Снимки фотогра-
фа использованы при изготовле-
нии баннеров к памятным датам. 
«Вы не подумайте, что мне жал-
ко, – качает головой устькутянин, 
– но хоть авторство указали бы, а 
то интересно получается: исполь-
зовали без спроса. Легко на всём 
готовом…» 

Для каждой темы отдельная 
папка. На одной надпись: работ-
ники культуры. На другой: участ-
ники боевых действий и локаль-
ных конфликтов. Самые ценные 
кадры (иногда последние для ве-
теранов Великой Отечественной 
войны) – с участниками сражения 
на Курской дуге, Сталинградской 
битвы… Вроде праздник, а у них 
на глазах слёзы: многих товари-
щей уже нет в живых.

Перебирая старые фотогра-
фии, наш собеседник расска-
зывает: «Вот Аксеев, когда был 
военкомом, это Иннокентий Ин-
нокентьевич Алексеевский (ра-
ботал в ЛенУрсе кладовщиком, 
о нём осталась добрая память), 
это орденоносец Дмитрий Егоро-
вич Кузнецкий, а вот бывшие раз-
ведчики. Сибиряки. Здоровенные. 
Языка перекинут через плечо, так 
и притащат. Герои!»

Не знает, как быть, 
чтобы снимки сохранить
Последние годы после опера-

ции на сердце Г.И. Караулов из-
бегает массовых мероприятий: 
и здоровье уже не то, и не хочет 
повышенного внимания к своей 
персоне. Много накопилось неве-
сёлых дум. Пожалуй, лишь один 

человек – Ю.И. Батустин – зна-
ет, о чём переживает его друг. И 
час могут по телефону разгова-
ривать, и два, и три. Юрий Ива-
нович знает, что у Геннадия Ин-
нокентьевича есть уникальные 
фотографии, и любым способом 
просит сберечь их для потомков, 
ведь за примером далеко ходить 
не надо: столько негативов с от-
снятым материалом выкинули за 
ненадобностью!

Но часто руководителям пред-
приятий не до редких снимков: 
«Ну и пусть на них запечатлены 
ветераны отрасли, нам-то какое 
дело?..» Наш земляк хотел пере-
дать свои работы в музей, да вот 
незадача: многие из них без под-
писи (снимал на ходу, когда тут 
записывать?..) Если фотография 
постановочная, есть время черка-
нуть в блокнот, кто за кем стоит, 
а у Геннадия изображения почти 
на всех кадрах – в движении: вот 
ветераны танцуют под гармошку, 
а вот заслуженные речники под-
нимаются по трапу на борт тепло-
хода…Или праздничная колона 
9 Мая: сколько в каждом ряду че-
ловек! Пока будешь вглядываться 
в лица и делать торопливые по-
метки, можешь пропустить нечто 
важное, поэтому Г.И. Караулов 
не выпускает аппаратуру из рук. 

Будет жалко, если фотоархив
попадёт на свалку

Геннадия Иннокентьевича 
Караулова знают как в горо-
де, так и за его пределами. 
Трудился, честно зарабаты-
вал на кусок хлеба. Больших 
богатств не нажил. Главное 
достояние устькутянина – 
богатейший архив: около пя-
ти тысяч редких фотосним-
ков, на которых запечатлены 
лучшие сыны земли усть-
кутской, памятные для наше-
го города события и приуро-
ченные к ним мероприятия 
культурной и патриотической 
направленности.

А что до подписей, то на некото-
рых снимках небольшого форма-
та они есть. Недостающие сведе-
ния можно раздобыть, работая с 
ветеранскими организациями: 
люди обязательно вспомнят, кто 
отображён на том или ином фото.

Г.И. Караулов и сейчас готов 
передать в добрые руки собран-
ный за многие годы архив. За раз-
умную стоимость: любая работа 
должна быть оплачена. Кто-то 

может возразить: «Почему бы Ген-
надию Иннокентьевичу не пред-
ложить памятные фото безвоз-
мездно?» Отвечает: «Затрачено 
много сил. И то, что легко даётся, 
почему-то никогда не ценится». 

Сам он уже не молод. Горько бу-
дет, обидно, если снимки, имею-
щие историческое значение, в ко-
нечном итоге окажутся на свалке.

Елена Попова, 
фото из архива Г.И. Караулова.

«Обогреться, потолкаться к гармонисту все идут.
Обступают. – Стойте, братцы, дайте на руки подуть».

Самые ценные кадры – 
с участниками Великой Отечественной войны

«Вам всем, кто вынес ту войну – в тылу иль на полях сражений, – 
принёс победную весну, – поклон и память поколений»

Григорий Васильевич Артемьев



ОБЩЕСТВО И ВЛАСТЬ Пятница, 28 мая 2021 г. 5
В РАЙОННОЙ АДМИНИСТРАЦИИ

Отопительный сезон на террито-
рии Усть-Кутского района заверша-
ется. По словам и.о. председателя 
комитета жилищной политики, ком-
мунальной инфраструктуры, транс-
порта и связи УКМО Евгения Су-
пруна,  на 24 мая остановлено два 
теплоисточника: котельная Холбо-
са – 20 мая, котельные Курорта и 
Нии – 22 мая. Остальные котель-
ные планируется остановить в те-
чение недели.

Далее планируется проведение 
гидравлических испытаний с це-
лью определения и уточнения объ-
ема ремонтных работ на тепловых 
сетях.

Комитетом по управлению иму-
ществом в оперативном режиме 
оформлены документы на приёмку 
от подрядчика электрических сетей 
в п. Звездном, Ручье и Ние. Комите-
том архитектуры, градостроитель-
ства и капитального строительства 
в составе межведомственной ко-
миссии обследованы жилые дома 
в п. Верхнемарково на предмет не-
пригодности для проживания.

– Были осуществлены выезды 
для замера волейбольной площад-
ки в парке на ул. Кирова. Выезжа-

24 мая прошло заседание административного совета, в хо-
де которого рассмотрели вопросы, касающиеся образования, 
культуры, спорта, медицины и окончания отопительного сезона.

ли на ул. Новую, 20, с комитетом по 
управлению муниципальным иму-
ществом, сделали расчет на капи-
тальный ремонт кровли, составили 
две документации на капитальный 
ремонт кровли в п. Янталь (ул. Ки-
евская, 10, и ул. Энтузиастов, 8), 
– сообщила Анна Тесейко, предсе-
датель комитета архитектуры, гра-
достроительства и капитального 
строительства УКМО.

 Для 103 выпускников 9-х классов 
и 322 выпускников 11-х классов про-
звенели последние звонки.

– 17 мая прошёл дополнительный 
период итогового собеседования, – 
сказал начальник управления обра-
зованием УКМО, – итоговое собесе-
дование является допуском к госу-
дарственной итоговой аттестации. 
С 18 по 21 мая в 9-х классах 17 об-
разовательных организаций прош-
ли федеральные контрольные ра-
боты по предметам по выбору. 588 
человек писали контрольную рабо-
ту по одному из предметов: литера-
тура, биология, иностранный язык, 
химия, физика, информатика, исто-
рия, обществознание и география.

Хорошие результаты показала ко-
манда Усть-Кута по боксу: из 16 че-

ловек команды 11 спортсменов за-
няли первые места, пять – вторые 
места. Всего в п. Магистральный 
приехали 100 спортсменов.

– Очень приятная новость. Наш 
специалист молодёжного центра 
«БАМ» Евгений Тарасов прошёл 
два заочных тура всероссийского 
конкурса «История местного само-
управления моего края» и вышел в 
финал. Теперь ему предстоит за-
щищать свою работу «Один день из 
жизни органов местного самоуправ-
ления» в Москве. Музей включили 
в национальный проект культуры, 
теперь за счет этого можно будет 
провести в нём капитальный ре-
монт. Сейчас будем работать над 
документацией, – сообщила Ната-
лья Носкова, начальник управления 
культуры, спорта и молодежной по-
литики УКМО.

Лечебные учреждения работают 
в штатном режиме.

– Новые случаи Covid-19 выяв-
ляются, но частота выявлений на-
чинает снижаться, сейчас есть дни, 
когда зарегистрированных случаев 
нет, – сказал Андрей Курмышкин, 
заместитель главного врача ОГБУЗ 
«Усть-Кутская районная больница».

В минувшую субботу в п. Звезд-
ном случилось крупное ДТП. Один 
из участников происшествия по-
гиб, другой – находится в тяжелом 
состоянии.

Ирина Ульянова

Уважаемые жители Усть-Кутского района!  
Дорогие дети! 

Сердечно поздравляю вас с самым радостным, ярким, 
летним праздником – Международным днём защиты детей!

Этот замечательный праздник отме-
чается во всём мире уже много лет. Он 
напоминает нам, взрослым, что именно 
от нас зависит благополучное и счаст-
ливое будущее наших детей. Наша за-
дача – вырастить и воспитать их до-
стойными людьми и дать им всё самое 
лучшее. 

Сегодня мы прикладываем все силы, 
чтобы создать все необходимые усло-
вия для получения качественного об-
разования, обеспечения безопасности 
жизни детей, занятий спортом и творче-
ской реализации. Именно для этого мы 
проектируем, строим новые школы, дет-
ские сады, открываем детские игровые 

площадки и создаём современные творческие пространства.
В этот праздничный день хочу сказать особые слова благодарности 

родителям, бабушкам и дедушкам, педагогам и всем тем, кто вклады-
вает знания и силы в развитие и воспитание нашего юного поколения.

1 июня – это первый день лета и каникул. Поэтому, дорогие ребя-
та, желаю вам хорошего отдыха, ярких впечатлений, важных откры-
тий и исполнения всех желаний!  Играйте, смейтесь, веселитесь! С 
праздником!

С уважением, С.Г. Анисимов,
мэр Усть-Кутского района.

Несколько месяцев назад к мэру 
Усть-Кутского района Сергею Ани-
симову обратились два 11-класс-
ника: Александр Алексеев и Алек-
сей Рега, которые на протяжении 
нескольких лет состояли в обще-
ственно-молодежном парламенте 
«Прометей», с предложением соз-
дать совет молодежи при админи-
страции УКМО. Предложение было 
одобрено. Именно это стало пово-
дом собраться за круглым столом и 
обсудить все детали.

– Идея достаточно хорошая. Я 
ценю такие инициативы, ведь у под-
растающего поколения свой подход 
к работе, и мыслят они иначе. Это 
крайне важно в решении проблем и 
актуальных вопросов города и рай-
она. Именно с этой целью и созда-
ем районный совет, – сказал С. Г. 
Анисимов. 

Специалисты администрации 
проработали, составленный акти-
вистами проект, затем утвердили 
Положение о Молодежном совете.

За круглым столом прозвучало, 
как возникла идея создания рай-
онного совета и что побудило ре-
бят к этому. 

– Мы видели школьную часть жиз-
ни. Тогда пришли к идее создания 
районного совета с участием школь-
ников, студентов и работающей мо-
лодежи. Хочется, чтобы ребята не 
покидали город, а, наоборот, воз-
вращались. Среда для них должна 
быть комфортной. Необходимо соз-
дать социально-политические и эко-
номические предпосылки для этого. 
Деятельность совета будет вестись 
сразу по нескольким направлениям, 
– рассказал Александр Алексеев.

В нашем районе живут энергич-
ные и талантливые ребята. Об этом 
можно судить по количеству ак-
тивных людей, принимающих уча-

стие в различных мероприятиях. 
Как правило, у каждого из них есть 
собственные цели, к которым они 
стремятся. В Усть-Куте существуют 
молодежные объединения, которые 
действуют на благо города. Район-
ный совет позволит ребятам нахо-
дить общий язык, объединять уси-
лия и направлять свои идеи в еди-
ное русло. Школьники будут услы-
шаны и получат поддержку власти.

Уже сейчас у молодежи рожда-
ется множество идей. Ребята хотят 
создавать новое. У каждого свой 
подход и видение решения проблем 
города и района. Одна из первых 
идей, прозвучавших на заседании, 
– работа с детьми из семей, находя-
щихся в социально опасном поло-
жении и тяжелой жизненной ситуа-
ции, что поможет решить проблему 
с вандализмом и беспризорностью. 
Это является на сегодняшний день 
особенно актуальной проблемой.

Районный совет – это площадка 
для обсуждения, координирования 
молодежных инициатив. В него мо-
гут вступить представители обще-
ственных движений, культуры, пред-
принимательства и просто активи-
сты. То есть те люди в возрасте от 
16 до 35 лет, которые имеют очень 
активную жизненную позицию.

Каждый член районного сове-
та, прежде чем войти в его состав, 
пройдет конкурсную комиссию со 
своим социально-значимым про-
ектом. Очень важно показать пред-
полагаемые результаты данного 
проекта, и каким образом он будет 
реализован.

На заседании активистов инте-
ресовал вопрос о реконструкции 
аэропорта, ведь из-за изношенного 
состояния он может стать непригод-
ным и небезопасным. 

– Мы вошли в федеральную про-
грамму «Развитие транспортной си-
стемы», по которой будет выделено 
шесть млрд рублей на реконструк-
цию взлетно-посадочных полос 
аэропортов Усть-Кута, Киренска и 
Ербогачёна. По этой программе ре-
формирование запланировано до 
2025 года. Будет аэропорт или нет, 
в большой мере зависит от количе-
ства подписей, собранных у насе-
ления. Нужно организовать иници-
ативную группу, чтобы собрать эти 
подписи и передать губернатору 
Иркутской области, – ответил Сер-
гей Анисимов. – Состоялась сессия 
Законодательного собрания Иркут-
ской области, на которой я докла-
дывал о ситуации с нашим аэропор-
том. Депутаты в повестку включили. 
Работа ведется.

Сергей Анисимов вручил активи-
стам сертификаты об успешном ус-
воении основных принципов рабо-
ты и организации самоуправления. 
Также в ходе заседания обсудили 
вопросы инфраструктуры, комфорт-
ной городской среды и здравоох-
ранения. Радует, что молодёжь не-
равнодушна к проблемам района.

Районному молодежному совету быть!
19 мая в молодежном центре «БАМ» прошла встреча инициа-

тивных ребят с мэром Усть-Кутского района Сергеем Анисимо-
вым. За круглым столом обсудили создание районного моло-
дежного совета. Были поставлены конкретные задачи.

Слушая ребят, невольно заду-
мываешься, сколько грамотных, 
целеустремленных, деловых и 
предприимчивых специалистов в 
дальнейшем придет на рынок тру-
да. Сколько из них принесут пользу 
своей семье и обществу. А как они 
умеют думать, размышлять! Стала 

крылатой фраза «Молодежь – на-
ше будущее», но молодёжь и на-
ше настоящее, поскольку именно 
подрастающее поколение является 
самой инициативной и динамичной 
частью общества.

Елизавета Куленкова,
 фото автора.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
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Предоставляют услуги детям-ин-
валидам, детям с ограниченными 
возможностями здоровья в следу-
ющих формах: 

– получение социальных услуг в 
полустационарной форме;

– предоставление социальных 
услуг в виде службы домашнего 
визитирования семей (оказание 
квалифицированной педагогиче-
ской и психологической помощи 
семьям, воспитывающим детей-
инвалидов в возрасте от 3-х до 18 
лет, консультирование по вопросам 
воспитания и развития детей, со-
действие в реализации  индивиду-
альной программы реабилитации 
(абилитации) –  (ИПРА);

–  оказание срочных социаль-
ных услуг (консультации психоло-
га, юриста, иные).

Сейчас в отделении открылась 
служба ранней помощи детям и 
их семьям,  это комплекс услуг на-
правленных на содействие физи-
ческому и психическому развитию 
детей, их вовлеченность в есте-
ственные жизненные ситуации, 
формирование позитивного взаи-
модействия и отношений детей и 
родителей, в семье в целом, вклю-
чение детей в среду сверстников и 
их интеграцию в общество, а также 
на повышение компетентности ро-
дителей и других непосредствен-
но ухаживающих за ребенком лиц.

Кто может обратиться в службу 
ранней помощи?

Критерии (показатели) для пре-
доставления услуг ранней помощи 
детям до трёх лет:

Жители Усть-Кутского  
муниципального образования!

Министерство социального развития, опеки и попечительства 
Иркутской области объявляет конкурс по развитию личного подсоб-
ного хозяйства «Лучшая семейная усадьба 2021» среди многодет-
ных семей Иркутской области, воспитывающих пять и более детей.

В конкурсе принимают участие проживающие на территории Ир-
кутской области многодетные семьи, воспитывающие пять и более 
детей, не достигших возраста 18 лет, в том числе воспитывающие 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, веду-
щие личное подсобное хозяйство, в том числе на садовом земель-
ном участке (далее – многодетные семьи).

Конкурс проводится по трем номинациям:
1) «Лучшая городская усадьба» – принимают участие многодет-

ные семьи, имеющие городскую усадьбу и проживающие в город-
ском населенном пункте;

2) «Лучшая сельская усадьба» – принимают участие многодет-
ные семьи, имеющие сельскую усадьбу и проживающие в сель-
ском населенном пункте;

3) «Лучшая садовая усадьба» – принимают участие многодетные 
семьи, имеющие садовую усадьбу, расположенную на территории 
ведения гражданами садоводства или огородничества.

К заявлению прилагаются следующие документы:
1) копия паспорта или иного документа, удостоверяющего лич-

ность родителя (родителей), законного представителя (предста-
вителей) детей, с отметкой о регистрации по месту жительства на 
территории Иркутской области;

2) решение суда об установлении факта постоянного или пре-
имущественного проживания на территории Иркутской области – 
в случае отсутствия в паспорте отметки о регистрации по месту 
жительства на территории Иркутской области;

3) документы, подтверждающие полномочия законного предста-
вителя (представителей) детей, - в случае обращения законного 
представителя (представителей) детей;

4) свидетельства о рождении детей и паспорта детей, достиг-
ших возраста 14 лет;

5) справка о составе семьи;
6) документы, подтверждающие правовые основания владения 

и пользования домом, земельным участком, садовым земельным 
участком;

7) характеристика семьи, выданная органом опеки и попечи-
тельства по месту жительства (месту пребывания) семьи, – для 
семей, имеющих детей, принятых под опеку или попечительство;

8) материалы, подтверждающие вклад родителей (законных 
представителей) в воспитание и развитие детей, укрепление семей-
ных традиций (характеристики глав муниципальных образований, 
председателей садоводческого или огороднического некоммерче-
ского товарищества, соседей, благодарственные письма, грамоты, 
дипломы, свидетельства, фото и видеоматериалы) (при наличии).

Для участия в конкурсе многодетным семьям необходимо обратить-
ся не позднее 1 июня 2021 года в областное государственное казенное 
учреждение «Управление социальной защиты населения» по адресу:  
г. Усть-Кут, ул. Речников, 5 каб. 1.

Управление социальной защиты населения

Служба ранней помощи детям и их семьям

В  ОГКУСО «Центра помо-
щи детям, оставшимся без 
попечения родителей, Усть-
Кутского района» работа-
ет отделение Социального  
сопровождения семей, имею-
щих детей с ограниченными  
возможностями.

1. Ребенок-инвалид.
2. Ребенок в возрасте от 0 до че-

тырех лет с выявленными стойкими 
нарушениями функций организма 
или заболеваниями, приводящими 
к нарушениям функций организма, 
задержкой развития, подтвержден-
ными справкой, выданной меди-
цинской организацией.

3. Ребёнок в возрасте от рож-
дения до четырех лет относится 
к категории детей с ограничен-
ными возможностями здоровья, 
что подтверждено заключением  
психолого-медико-педагогической 
комиссии.

4. Беспокойство семьи по поводу 
развития, трудностей поведения и 
адаптации ребенка в возрасте до 
4-х лет.

Для определения нуждаемости 
ребёнка в услугах ранней помощи 
необходимо записаться на первич-
ный приём.

Встать в отделение на сопро-
вождение или записаться на пер-
вичный приём в службу ранней  
помощи можно по телефону:

8-924-637-48-99.
Время записи: понедельник- 

пятница с 9.00 до 17.00
Наш адрес: г. Усть-Кут, ул. 2-ая 

Молодёжная, д. 3
ВСЕ УСЛУГИ  

ПРЕДОСТАВЛЯЮТСЯ  
БЕСПЛАТНО!!! ЖДЁМ ВАС!!!

Центр помощи детям,  
оставшимся без попечения  

родителей, Усть-Кутского района.

Накануне представители кадро-
вых служб Иркутской нефтяной 
компании и Иркутского завода по-
лимеров встретились с журнали-
стами усть-кутских СМИ, чтобы 
рассказать о перспективах для 
устькутян в связи с реализацией 
инвестиционных проектов газовой 
программы и мерах поддержки мо-
лодых специалистов, начиная со 
школьной скамьи.

Докладчики Иркутской нефтяной 
компании и Иркутского завода по-
лимеров подробно рассказали о 
перспективах,  планах на будущее 
и действующих проектах на терри-
тории города.

Существует несколько программ, 
которые позволяют устроиться 
молодому специалисту в ИНК. И 
одна из знаковых, уже известных 
в городе – проект «Школа-вуз-
предприятие». Начинается она, 
естественно, со школьной скамьи 
– это ИНК-класс школы № 9, где 
ученики 10-11 классов углубленно 
изучают профильные предметы 
для поступления в университеты.

– Со своей стороны, мы с  
университетами разговариваем 
о приоритетном поступлении  
н а ш и х  с т уд е н то в ,  н а ш и х  

школьников в университеты 
при предъявлении сертифика-
та об окончании ИНК класса. 
Наши школьники получают до-
полнительные баллы к ЕГЭ, 
для того чтобы они смогли по-
ступить на бюджетные места, – 
сказала Марина Васильевна  
Мелякина, ведущий специалист 
корпоративного учебного центра 
ООО «ИНК».

Чтобы молодые специалисты, 
получившие общее образование, 
не уезжали, а продолжали жить 
и работать в родном городе, спе-
циалисты корпоративного учеб-
ного центра ИНК ведут активную 
работу с организациями среднего 
профессионального образования: 
Усть-Кутским промышленным тех-
никумом и Усть-Кутским институ-
том водного транспорта. Именно 
они осуществляют подготовку по 
техническим профессиям. С Усть-
Кутским промышленным технику-
мом нефтяники ведут переговоры  
об открытии новых специально-
стей. Министерством образова-
ния Иркутской области решается 
вопрос о выделении средств на 
ремонт имеющейся материаль-
но-технической базы, и это лишь 

один из пунктов дорожной карты, 
которую предстоит реализовать в 
формате государственно-частного 
партнерства.  

В группу компаний ИНК уже се-
годня требуются специалисты раз-
ного профиля и уровня подготовки 
как на действующие объекты, так 
и на строящийся завод полимеров. 
Большое количество вакансий от-
крыто для выпускников, главное ус-
ловие – наличие базового техниче-
ского образования, причем не прин-
ципиально: высшего или среднего 
профессионального.

– У нас определенный процент 
вакансий, которые мы готовы ре-
комендовать выпускникам, и об 
этих вакансиях мы активно рас-
сказываем в образовательных 
организациях высшего и сред-
него специального образования, 
– сообщила Марина Васильев-
на. – Нам бы очень хотелось, 
чтобы ребята, которые живут в 
Усть-Куте (учащиеся этих обра-
зовательных организаций), при-
ходили к нам работать. Мы гото-
вы рассматривать кандидатов 
особым образом и очень много 
внимания им уделять.

Помимо трудоустройства буду-
щих специалистов компания пред-
лагает работу взрослому населе-
нию, которое готово обучиться но-
вой специальности или повысить 
свою квалификацию. Главное – это 
желание работать и достойно за-
рабатывать.

– Наше сотрудничество не 
ограничивается молодежью. 
Мы рассматриваем кандидатов 

среди населения, которое уже 
сейчас находится в поиске  
работы, либо хочет сменить спе-
циальность. Именно в рамках 
этого вопроса Максим Игоревич 
Фетисов, начальник отдела обе-
спечения кадрового потенциала 
ООО «ИНК», встречается с работ-
никами центра занятости населе-
ния; проводятся ярмарки-вакан-
сии, обсуждается возможность 
переобучения местного населе-

ния, для того чтобы принять тех, 
кто сейчас живет в Усть-Куте, на 
объекты ИНК, – сказала Марина 
Мелякина.

Для будущих специалистов  
Иркутской нефтяной компании  
готовится строительство достаточ-
но большого микрорайона, который 
станет частью нового Усть-Кута.

Наталья Сульдина,  
фото Кирилла Корепанова.

Трудоустройство на объекты Иркутской нефтяной компании
В информационном центре ИНК состоялась встреча сотрудников 

средств массовой информации со специалистами департамента 
управления персоналом на тему «Трудоустройство на объекты 
Иркутской нефтяной компании». 

Иркутская нефтяная компания ведет приоритетный набор персо-
нала из числа местных жителей на действующие новые объекты 
в Усть-Кутском районе.

Ознакомиться со списком актуальных вакансий можно на  
сайте ООО «ИНК» https://irkutskoil.ru/ в разделе «Карьера».

Общий адрес для отправки резюме: resume@irkutskoil.ru
Адрес для отправки резюме соискателей из Усть-Кутского  

района: kandidat_ust-kut@irkutskoil.ru 
Задать интересующие вас вопросы можно, обратившись 

в Информационный центр ООО «ИНК» по адресу г. Усть-Кут,  
ул. Кирова, д. 41, оф. 23, по тел. 8-914-900-21-38, либо отправить 
свое обращение на электронный адрес: ustkut@irkutskoil.ru.
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Немедленно после трагедии в Казани Пре-
зидент Владимир Путин дал поручение 
оперативно пересмотреть действующие 

меры безопасности и внести необходимые кор-
рективы, направленные на их усиление. Губер-
натор Иркутской области Игорь Кобзев сделал 
экстренное заявление. Он объявил о внеплано-
вых проверках учебных заведений на предмет 
антитеррористической защищенности.

«После стрельбы 
в школе погибли 
дети. Мы все роди-
тели, все пережива-
ем. Подобных тра-
гедий мы не должны 
допустить на тер-
ритории области. Поэтому подход 
не должен быть формальным», —  
подчеркнул Игорь Кобзев.

Губернатор поддержал инициативу Братска 
о выделении дополнительных средств на охра-
ну школ. «Там вместе с  единой диспетчерской 
службой запускают новую систему: при сраба-
тывании тревожной кнопки будут включаться 
камеры. Это позволит оценить ситуацию из-
нутри до прибытия силовиков». — сообщил он.

В то  же  время руководитель областного ми-
нобра, координатор партпроекта «Единой Рос-
сии» «Новая школа» Максим Парфенов подчер-
кнул, что партией в  кратчайшие сроки будет 
организован мониторинг безопасности школ.

«Мы в обязательном 
порядке привлечем 
к этому представи-
телей родительских 
комитетов, учтем 
их мнение», — сооб-
щил министр.

Федеральным правительством, Государствен-
ной думой и  органами исполнительной и  за-
конодательной власти Иркутской области 
уже обсуждается ряд неотложных решений. 
Одной из первоочередных мер должно стать 
усиление пропускного режима и ограничение 
доступа в образовательные учреждения.

«Мы не можем огра-
ничиваться только 
установлением 
тревожных кнопок 
и систем видеона-
блюдения, — считает 
заместитель предсе-
дателя областного правительства, коор-
динатор партпроекта «Крепкая семья» 
Валентина Вобликова. — Важен чело-
веческий фактор. Безусловно, потре-
буется дополнительный инструктаж 
сотрудников охранных предприятий».

Комитетом Госдумы по  безопасности уже 
внесено предложение о  введении уголов-
ной ответственности (вплоть до 20 лет лише-

ния свободы) за сбыт боеприпасов и оружия. 
В  ближайшее время законопроект будет рас-
смотрен в первом чтении. Специально уточня-
ется, что сбыт через интернет будет считаться 
отдельным квалифицирующим признаком.

Кроме того, депутаты-единороссы предло-
жили внедрить систему фиксации преступ-
ных намерений в  интернете и  социальных 
сетях. Предполагается, что механизмом для 
этого станет отслеживание слов и  фраз-триг-
геров. Как стало известно, перед нападением 
на школу преступник разместил пост о своих 
намерениях в  Telegram, и  это осталось без 
должного внимания. Если будет разработана 
система, аналогичная той, которая отслежива-
ет упоминания о товарах и услугах и на этом 
основании предлагает их пользователям сети, 
то с конечной информацией смогут оператив-
но работать правоохранители и спецслужбы.

Отдельно будет обсуждаться вопрос о  повы-
шении возраста получения гражданами права 
на владение оружием. Это предложение упол-
номоченного по  правам человека в  Россий-

ской Федерации Татьяны Москальковой. Ранее 
председатель Государственной думы Вячеслав 
Володин заявил, что необходимо разработать 
порядок, который не  позволит взять в  руки 
оружие, и тем более зарегистрировать его, че-
ловеку с неустойчивой психикой. 

Помимо ужесточения ответственности и иных 
ограничительных мер обсуждается необхо-
димость и  возможность оперативного мас-
сового проведения разъяснительных бесед 
со  школьниками о  поведении при терактах. 
Минпросвещения РФ разработает для класс-
ных руководителей новые программы работы 
с подростками. Еще одна очевидная задача — 
перманентный анализ морально-психологи-
ческого климата в  ученических и  студенче-
ских коллективах.

Приняв во  внимание все предложения, пре-
зидент Владимир Путин поручил внедрить 
единый подход к  обеспечению безопасности 
учебных заведений по всей стране. 

Что это дает жителям? Возможность за-
ранее отфильтровать неэффективных 
участников. Съезд партии, который прой-

дет в июне, утвердит самых сильных и работо-
способных кандидатов, которых уже поддер-
жали люди. Именно они станут членами единой 
команды Приангарья.

Предварительное голосование в Иркутской об-
ласти пройдет по смешанной системе: на сайте 
pg.er.ru и  в  очной форме. Это сделано в  ин-
тересах жителей: в тех районах, где затруднен 
доступ в  Интернет, граждане смогут проголо-
совать по привычной схеме, придя на избира-
тельные участки.

14 мая завершился прием документов от  кан-
дидатов для участия в  предварительном го-
лосовании. К  этой дате официально о  своем 
участии заявили свыше 120 человек, было 
заре-гистрировано более 100 заявлений, трое 
полу-чили отказ. Попробовать свои силы 
в качестве участника предварительного 
голосования мог-ли не только члены «Единой 
России», но и любой несудимый гражданин РФ 
старше 21 года.

В числе зарегистрированных в Иркутской об-
ласти — действующие депутаты Госдумы Сер-
гей Сокол, Сергей Тен, Александр Якубовский. 
В  списках много новых ярких лиц: детский 

хирург Юрий Козлов, топ-менеджер Мария 
Василькова, директор Иркутского института 
химии им. А.  Е. Фаворского Андрей Иванов, 
предприниматель и волонтер Роман Ефремов. 
С  краткой информацией о  зарегистрирован-
ных кандидатах,  их предвыборных предло-
жениях можно ознакомиться на сайте пред-
варительного голосования.

Партия «Единая Россия» обращается к жи-
телям региона с просьбой помочь выбрать 
самых достойных. Кто войдет в  команду 
Приангарья, решаете именно вы.

«Всегда говорю, что общественный контроль 
важен в  любой работе. Особенно, когда речь 
идет о  реализации национальных проектов. 
Именно поэтому мы запустили сайт 38ok.ru. 
Там содержится масса информации: сколько 
денег выделено, по каким направлениям. Благо-
даря сайту любой житель может выступить 
в качестве контролера. Такая обратная связь 
очень важна. У  жителей Приангарья должна 
быть возможность оценить нашу работу», — 
подчеркнул Игорь Кобзев на рабочем совеща-
нии во время презентации портала.

На сайте 38ok.ru при нажатии на значок кон-
кретного нацпроекта, выйдет полный список 
региональных объектов с  подробной инфор-
мацией о  финансировании, сроках начала 
и завершения работ. Есть также данные об от-
ветственных за  каждый проект, как со  сто-
роны правительства Иркутской области, так 
и со стороны партии «Единая Россия».

Под каждым объектом есть кнопка «Запол-
нить лист контроля». В нем любой житель мо-
жет дать свою оценку проекта, отметить все 
визуальные дефекты, вплоть до  недостатков 
санитарного состояния стройплощадки. Свои 
замечания, предложения и мнения пользова-

тели могут оставить в специальном поле. Если 
есть фотографии объекта, их также можно 
прикрепить к  обращению. Также на  портале 
можно ознакомиться с  последними новостя-
ми об исполнении нацпроектов в регионе. 

Напомним, инициативу об  осуществлении 
общественного контроля за  всеми объекта-
ми, которые строятся или ремонтируются 
в  рамках национальных проектов, озвучил 
губернатор Игорь Кобзев в  своем Послании 
Законодательному собранию региона. Партия 
«Единая Россия» взяла на себя ее реализацию. 
Партийцы приглашают всех желающих при-
нять участие в выездах групп общественного 
контроля на объекты.

Игорь Кобзев: Подход к безопасности не может быть формальным

Команда Приангарья — решают людиНачал действовать портал 
общественного контроля 

Меры безопасности не должны ограничиваться установлением тревожных кнопок и систем видеонаблюдения

КСТАТИ
По инициативе Центра экстренной 
психологической помощи МЧС России 
разработан новый учебник по осно-
вам безопасности жизнедеятельно-
сти (ОБЖ). Он будет содержать раз-
дел о противодействии экстремизму 
и терроризму. Остальные блоки 
содержат знания по безопасности 
в транспорте, на природе, в быту, 
общественных местах, информаци-
онном пространстве, оказанию пер-
вой помощи. Учебник подготовлен 
специалистами МЧС по конкретным 
направлениям, упор в нем делается 
на практику.

Губернатор Иркутской области поручил провести внеплановые проверки всех учебных заведений 
на предмет антитеррористической защищенности

По поручению губернатора Игоря Кобзева разработан интерактивный 
портал общественного контроля реализации национальных проектов 
в Иркутской области 38ok.ru

Партия «Единая Россия» — единственная политическая сила в стране, ко-
торая проводит отбор кандидатов для последующего выдвижения в Го-
сударственную думу, законодательные (представительные) органы госу-
дарственной власти субъектов РФ и органы местного самоуправления
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С избирательного участка – пря-
мо в зрительный зал. Всё внимание 
– на сцену, на актёров и циркачей, 
вокалистов и танцоров. Они созда-
ли всем отличное настроение. 

Вперёд и с песней!
В концертную программу были 

включены номера лирической и па-
триотической направленности, на-
пример «За Россию» (дуэт «Вдох-
новение»). Песня, посвящённая 
нашей Родине, входит в репертуар 
и второго дуэта, «Бабье лето». Тре-
тий, «Нежность», поведал о крепкой 
женской дружбе. Вскоре к дамам 
присоединились мужчины – это пе-
ред честным народом предстала во-
кальная группа «Камертон».

Каждое выступление было запо-
минающимся! Сердца устькутян по-
корила образцовая студия эстрад-
ного танца «Кураж». Вот юные да-
рования, прихватив с собой рюкзач-
ки, отправляются в путешествие, а 
попросту в поход. Что ж… Вперёд и 
с песней! А вот – под заводную му-

Проголосовали и на концерте побывали
В день выборов прошёл концерт, подготовленный артистами 

художественной самодеятельности ДК «Речники». Зрителями 
стали горожане, отдавшие голоса за того или иного кандидата, 
а также все желающие.

зыку ребята синхронно выполняют 
ритмичные движения. Или один из 
следующих выходов: кажется, что 
прелестные создания в полупро-
зрачных одеяниях парят в невесо-
мости. До чего грациозны!

«Я заварю тебе чаю», – обрати-
лась к невидимому избраннику Оль-
га Колесник. А исполнитель Юрий 
Коновалов признался кому-то: 
«Она – не ты». Чистыми, звонкими 
голосами наполнил дом культуры 
образцовый вокальный коллектив 
«Саманта», выглядывающий среди 
гостей мероприятия заводную обе-
зьянку – ту самую, в синеньком ко-
стюмчике, которая почему-то никак 
не хочет есть бананы.

От дней прошлых –  
к настоящему

Вне всяких похвал композиция 
на военную тему: мальчик листает 
альбом с пожелтевшими от време-
ни фотографиями (кто-то из родных 
был на фронте). Далее происходя-
щее на сцене действо отображает 

события 76-летней давности: ото-
двинутые в сторону учебники и те-
традки; выпускные балы. И всё это 
– в двух шагах от войны. Но мир 
очень нужен. И взрослым, и детям.

Вспомнили и об отмечаемом вес-
ной Дне славянской письменности 
и культуры, а также о святых равно-
апостольных Кирилле и Мефодии, 
имеющих непосредственное отно-
шение к славной дате (их труды 
стали национальным достоянием). 
Экскурс в дни прошлые сменил-
ся выступлением, имеющим отно-
шение к настоящему. Концертную 
программу украсил коллектив ТЭ-
Ма, показав рукоплещущей публи-
ке целое представление. Конечно, 
про любовь, ведь ей покорны все 
возрасты. Бабочки в животе порха-
ют, происходящее понятно без слов, 
тем более что бушующие чувства 
и эмоции актёры передают с помо-
щью особого «реквизита»: мимики 
и пантомимики. Воспитанница на-
родного театра эстрадных мини-
атюр Дарья Евстигнеева прочла 
стихотворение «Хорошие люди» 
(автор Ирина Самарина), верно 
подметив: «И в сложный момент 
не бывают они безразличны!» Арти-
сты были задействованы в качестве 
ведущих. Также театралы пожела-
ли всем стать первыми: «Из песен 
– лучшими песнями, из книг – луч-

шими книгами». Улыбки зрителей 
вызвал монолог про хорошее вос-
питание. По мнению героя рассказа 
А.П. Чехова, оно заключается не в 
том, чтобы не заметить, как сосед 
по столу пролил соус на скатерть, 
а как раз наоборот. Главное, поча-
ще повторять во всеуслышание, что 
ты и другие люди, собравшиеся на 
торжество, в упор не видят злопо-
лучное пятно и не имеют претензий 
к виновнику происшествия. О, как 
он будет взбешён! Да и остальные 
потянутся к выходу. А тебе-то что? 
Ты ведь хорошо воспитан. Поэтому 
их обиженные реплики пропустишь 
мимо ушей. 

Приятно было смотреть, как вос-
питанники цирковой студии «Криц» 
легко и непринужденно делали 
сальто, садились на шпагат, верте-
ли хула-хупы и даже жонглировали 
ими, причём так мастерски, будто 
проделывали это несчётное коли-
чество раз. Устькутяне тепло встре-
тили и других артистов ДК.

Концерт получился замечатель-
ным: знать, не зря давали объяв-
ление, что будет представление. А 
тем, кто ещё не проголосовал, на-
помнили об их гражданском долге: 
сделать выбор в пользу кандидата, 
которому доверяешь будущее род-
ного края.

Елена Попова,
фото автора.

В программу мероприятия были включены номера лирической и патриотической направленности Каждое выступление стало запоминающимся

Дарья Евстигнеева

Дуэт «Вдохновение» исполнил песню «За Россию» Устькутяне тепло встречали всех артистов ДК. Раз, и на сцену вышел «Кураж»!
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Цель работы экспертно-консуль-
тационного совета – выявление 
проблем хозяйствования, обмен 
опытом по их решению, коллек-
тивная выработка предложений в 
адрес федерального центра. Пер-
вый вопрос, который рассматри-
вался на заседании совета, был 
посвящен лесовосстановлению и 
воспроизводству лесов.

– Стратегией развития лесного 
комплекса Российской Федерации 
до 2030 года определена одна из 
ключевых проблем, сдерживаю-
щих развитие лесного комплекса. 
Это недостаточная эффективность 
лесовосстановления. Она не позво-
ляет достичь достаточных при теку-
щем уровне лесопользования тем-
пов воспроизводства хозяйственно 
ценных лесов на наиболее продук-
тивных лесных землях. Требуется 

Для запуска программы и уста-
новления межведомственного 
взаимодействия по ее реализации 
Иркутскую область посетила заме-
ститель генерального директора по 
подготовке кадров АНО «Агентство 
развития профессионального ма-
стерства (Ворлдскиллс Россия)», 
директор Академии Ворлдскиллс 
Россия Светлана Крайчинская.

Выступая на совещании, Свет-
лана Крайчинская подчеркнула, 
что программы переподготовки ка-
дров должны помочь гражданам в 
короткие сроки получить дополни-
тельные навыки или новую специ-
альность с учетом требований вре-
мени и тем самым укрепить свои 
профессиональные и карьерные 
возможности. Программа – одна из 

Социально-экономическое 
положение Приангарья  

по итогам прошлого года
Иркутская область заняла восьмую строчку в топ-25  

интегрального рейтинга социально-экономического положения  
регионов РФ по итогам 2020 года.

При формировании рейтинга, который составляется Фондом раз-
вития гражданского общества, учитывались отношение сумм регио-
нального продукта к численности населения, среднемесячной зарпла-
ты к стоимости потребительской корзины, госдолга к сумме доходов 
консолидированного бюджета, индекс промышленного производства 
и другие показатели.

Необходимые для этого данные были взяты из открытых официаль-
ных источников, таких как Росстат, Росказна, Минфин, ФНС.

Верхние строчки рейтинга заняли регионы с высоким уровнем жизни 
и благополучным бюджетом. Сыграла роль и динамика стоимости от-
груженных товаров, работ и оказанных услуг, а также тесно связанная 
с этим динамика начисленного налога на добавленную стоимость.  На 
высокие позиции вышло большинство так называемых «добывающих 
регионов», крупные агломерации.

Экспертами отмечено, что Иркутская область заняла одно из ли-
дирующих мест за счет стабильности всех принимаемых в расчет 
показателей.

– Слаженная работа всех институтов власти, взвешенный подход 
и конструктивное взаимодействие со всеми заинтересованными в 
развитии региона силами позволили нивелировать воздействие не-
гативных факторов и сохранить положительную динамику основных 
экономических показателей в 2020 году, – прокомментировала ми-
нистр экономического развития Иркутской области Наталья Гершун.  

Сводный индекс промышленного производства по итогам 2020 го-
да составил 102,2 процента. Объем инвестиций в основной капитал 
– 395,3 млрд рублей (в сопоставимых ценах к уровню прошлого года 
103,7 процента). По данному показателю среди регионов СФО Иркут-
ская область традиционно занимает второе место после Красноярско-
го края, а в целом по России находится на десятой строчке. Все круп-
ные инвестиционные проекты региона продолжают реализовываться 
и пользуются приоритетной поддержкой.

В Иркутской области продолжается реализация крупномасштабных 
проектов по производству продукции с высокой добавленной стоимо-
стью в  авиастроительной, фармацевтической, химической, лесопере-
рабатывающей и других сферах. Такой диверсифицированный подход 
к структуре экономики позволяет обеспечить  лидирующие позиции 
в Сибири по валовому региональному продукту, налоговой отдаче, 
уровню заработной платы и бюджетной обеспеченности.  

В 2020 году среднемесячная зарплата работников Иркутской об-
ласти по предварительным данным составила 49 653,8 рубля, что на 
6,4 процента выше по сравнению с 2019 годом.

По этому показателю Приангарье заняло второе место в СФО и 20 
среди 85 субъектов РФ.

– В 2021 году Правительство Иркутской области продолжит работу, 
направленную на поиск новых подходов по повышению инвестицион-
ной привлекательности региона, увеличению уровня зарплат и реше-
нию социальных проблем населения, – подчеркнула Наталья Гершун.

Рассмотрение состоялось 19 
мая на 43-й сессии областного 
парламента. 

– С 2012 года Татьяна Ви-
тальевна руководит аппара-
том уполномоченного по пра-
вам ребенка в Иркутской об-
ласти, а ранее трудилась в 
министерстве социального раз-
вития, опеки и попечитель-
ства. Считаю, что компетенция 
и опыт Татьяны Витальевны 
будут востребованы на этом ответственном участке правозащит-
ной деятельности, – отметил Игорь Кобзев. Кандидатура Татьяны 
Афанасьевой была утверждена большинством голосов депутатов 
областного парламента. После чего уполномоченный по правам  
ребенка в Иркутской области принесла присягу.

– Это очень ответственный шаг и важный. Я осознаю, насколько 
важна работа правозащитного института по защите прав и интересов 
детей Иркутской области. Хочу поблагодарить губернатора Иркутской 
области за оказанное доверие и выдвижение моей кандидатуры на 
эту должность и, конечно же, благодарю депутатов Законодательно-
го собрания региона, которые меня поддержали, – отметила Татьяна 
Афанасьева.

Татьяна Афанасьева назначена  
на должность уполномоченного по  

правам ребенка в Иркутской области

На должность уполномоченного по правам ребенка в Иркут-
ской области назначили Татьяну Афанасьеву. Ее кандидатуру 
в Законодательное собрание региона внёс губернатор Иркут-
ской области Игорь Кобзев и одобрила уполномоченный по 
правам ребенка при Президенте Российской Федерации Анна 
Кузнецова.

Дополнительное образование 
в рамках нацпроекта

В Правительстве Иркутской области состоялось совещание под 
председательством первого заместителя председателя правитель-
ства региона Руслана Ситникова по вопросу организации профес-
сионального обучения граждан в рамках федерального проекта 
«Содействие занятости» национального проекта «Демография». 
Федеральным оператором программы является агентство разви-
тия профессионального мастерства (Ворлдскиллс, Россия).

запланированных мер по восста-
новлению занятости и снижению 
уровня безработицы в стране. По 
словам Светланы Крайчинской, в 
арсенале федерального оператора 
программы – свыше 600 эффектив-
ных коротких образовательных про-
грамм более чем по 160 компетен-
циям из различных сфер профес-
сиональной деятельности.

Обучение по программам Ворлд-
скиллс в регионе начнется в бли-
жайшее время. Подать заявку на 
сайте https://express.worldskills.ru/ 
могут ищущие работу граждане, 
обратившиеся в органы службы 
занятости, включая безработных, а 
также жителей старше 50 лет, пред-
пенсионного возраста. В програм-
ме обучения могут участвовать 

женщины, находящиеся в отпуске 
по уходу за ребенком до трех лет 
или неработающие женщины, име-
ющие детей дошкольного возраста.

В Приангарье получить дополни-
тельное профобразование можно 
будет на базе 23 колледжей и тех-
никумов, в которых должны прой-
ти обучение 957 граждан. Регио-
нальным оператором мероприятий 
определен Тулунский аграрный тех-
никум, на базе которого с 2019 го-
да действует Центр опережающей 
профессиональной подготовки.

Участниками федерального про-
екта «Содействие занятости» явля-
ются также вузы Иркутской обла-
сти. Таким образом, всего в регионе 
примут участие в программе пере-
подготовки кадров 2870 граждан.

По итогам совещания Руслан 
Ситников поручил региональному 
министерству образования вклю-
чить в программу обучения компе-
тенции по востребованным в реги-
оне отраслям: строительство, до-
рожное строительство, жилищно-
коммунальное хозяйство, туризм, 
IT – технологии.

Наши леса должны восстанавливаться 
на 100 процентов

В Иркутске состоялось первое заседание экспертно-консульта-
ционного совета ассоциации «Сибирское соглашение» по лесному 
хозяйству. Провели заседание губернатор Иркутской области Игорь 
Кобзев и председатель исполнительного комитета межрегиональ-
ной ассоциации «Сибирское соглашение» Геннадий Гусельников. 
Во вновь созданный совет вошли специалисты по управлению 
лесным хозяйством и возобновлению природных ресурсов из всех 
регионов Сибирского федерального округа, а также Рослесхоза и 
государственного пожарного надзора.

освоение новых лесных районов, 
как правило, не обеспеченных 
транспортной инфраструктурой. 
Без решения проблем лесовос-
становления невозможно решение 
других задач, определенных стра-
тегией, – подчеркнул Игорь Кобзев.

Министр лесного комплекса Ир-
кутской области Дмитрий Петренев 
поделился с коллегами опытом ре-
гиона по выполнению задачи со-
хранения лесов. Область с 2019 
года участвует в федеральном 
проекте «Сохранение лесов» на-
ционального проекта «Экология». 
Губернатором поставлена задача 
к 2024 году достичь 100-процент-
ного соотношения площади лесо-
восстановления к площади выбыв-
ших лесных насаждений. И если в 
позапрошлом году этот показатель 
был выполнен на 75,5 процента, 

то результат прошлого года –  
95 процентов.

Область обеспечена посевным 
материалом: запас лесных рас-
тений составляет 9,4 тонны при 
потребности 7,34 тонны. В лес-
ных питомниках выращено поса-
дочного материала в количестве  
27,1 млн штук при потребности для 
лесовосстановления в текущем го-
ду 21,02 млн штук. Ведется работа 
по закладке новых объектов лесно-
го семеноводства. По поручению  
губернатора принято решение о 
разработке модуля «Лесовосста-
новление» в программе «Лесре-
гистр» с возможностью автомати-
ческой выгрузки данных на обще-
доступный интернет-портал.

– Иркутская область возглави-
ла рейтинг по искусственному ле-
совосстановлению. Поэтому опыт 
субъекта достоин всяческого изу-
чения. Кроме того, стоит обратить 
внимание на усилия, связанные с 
цифровизацией, созданием плат-
формы. Имеет смысл вниматель-
но с этим ознакомиться, обсудить 
и на основе общего софинансиро-
вания сделать единую систему вза-
имодействия по лесам, – отметил 
Геннадий Гусельников, комменти-
руя доклад.

Пресс-служба Правительства Иркутской области
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На протяжении нескольких ме-
сяцев женщина переводила эзоте-
рикам крупные суммы денежных 
средств, а когда они закончились, 
взяла кредит, заложив квартиру. По 
предварительным оценкам, причи-
ненный ущерб составляет около 
трёх млн рублей.

На днях в дежурную часть меж-
муниципального отдела МВД Рос-
сии «Усть-Кутский» обратилась 
женщина, сообщившая о том, что с 
февраля по май оплачивала неиз-
вестным лицам услуги по проведе-
нию сеансов магии, для того чтобы 
снять порчу с сына и осчастливить 
будущие поколения семьи.

По словам заявительницы, ее 
внимание привлекла телевизион-
ная передача, во время которой ве-
дущая по имени Амина демонстри-
ровала экстрасенсорные способ-
ности. Находясь под впечатлением 

Снижаем скорость –  
сохраняем жизнь

Организация Объединенных Наций объявила о проведении 
Шестой глобальной недели безопасности дорожного движе-
ния, которая проходит во всем мире с 17 по 23 мая. Основной  
темой недели является снижение скоростного режима в городах 
в местах пересечения транспортных и пешеходных потоков.

Мероприятия в рамках недели в странах-участниках ООН прохо-
дят под единой концепцией «Дороги для жизни» («Streets for life»), 
направленной на привлечение внимания мировой общественности к 
уязвимому положению пешеходов как участников дорожного движе-
ния и принятие мер по повышению их безопасности.

Внимание аудитории акцентировано на прямой взаимосвязи меж-
ду снижением скоростного режима и сокращением летальности в ре-
зультате дорожно-транспортных происшествий. По данным Всемир-
ной организации здравоохранения, снижение средней скорости на 5 
процентов может привести к сокращению числа ДТП со смертельным 
исходом на 30 процентов.

Согласно международным исследованиям для взрослого пешехо-
да в случае наезда автомобиля, двигающегося со скоростью 50 км/ч, 
вероятность гибели составляет около 20 процентов. Если удар проис-
ходит при скорости 80 км/ч, риск летальности возрастает почти до 60 
процентов. Для детей и пожилых людей эти риски еще выше.

Сотрудники полиции области проводят информационные и пропа-
гандистские мероприятия под общим девизом «Снижаем скорость – 
сохраняем жизнь». Мероприятия проходят в местах массового притя-
жения населения, социальных и культурных объектах, образователь-
ных организациях, автотранспортных предприятиях.

К акциям в рамках Шестой глобальной недели безопасности до-
рожного движения в регионе присоединяются представители органов 
государственной власти и местного самоуправления, общественные 
активисты, специалисты и эксперты, деятели науки, культуры, меди-
цины, спорта. Поддержать идеи Недели может каждый желающий, 
приняв участие в информационно-пропагандистских мероприятиях, 
которые будут проходить в эти дни в российских регионах, а также 
разместив на своих страницах в социальных сетях фото и видео под 
общим хештегом #ДорогиДляЖизни (#StreetsForLife).

Главное управление МВД России по Иркутской области

Потерпевшей позвонила неиз-
вестная и, представившись менед-
жером банка, сообщила, что по её 
банковским счетам были замечены 
мошеннические операции, после 
чего менеджер перевела телефон-
ный разговор на сотрудника служ-
бы безопасности банка, который 
сообщил женщине о том, что на 
её имя кто-то пытается оформить 
кредит; чтобы воспрепятствовать 
действиям мошенников, необхо-
димо обналичить все денежные 
средства, находящиеся на банков-
ских счетах, и перевести деньги 

Услуги ясновидящей обошлись  
пенсионерке в три миллиона рублей

Пожары в Усть-Куте
17 мая в 11 часов 51 минуту пожарно-спасательные подразделения 

МЧС России принимали участие в ликвидации пожара: в Усть-Куте про-
изошло возгорание неэксплуатируемого строения. В 11 часов 55 ми-
нут пожар локализован. В 11 часов 56 минут – ликвидирован. От МЧС 
России работали два человек личного состава и одна единица техники.

21 мая произошло возгорание хозяйственной постройки. В 13 ча-
сов 23 минуты пожарно-спасательными подразделениями пожар был 
локализован. В 13 часов 25 минут – ликвидирован. От МЧС России 
работали четыре человека личного состава и одна единица техники. 

В этот же день в Усть-Куте, спустя несколько часов, произошло воз-
горание хозяйственных построек. В 16 часов 21 минуту пожар локали-
зован. В 16 часов 26 минут – ликвидирован. От МЧС России работали 
11 человек личного состава и три единицы техники.

23 мая случился пожар в СОТ «Нефтяник», произошло возгорание 
в садовом доме. В 16 часов 9  минут пожар локализован. В 16 часов 
11 минут – ликвидирован. От МЧС России работали девять человек 
личного состава и две единицы техники.

24 мая на ул. Декабристов произошло возгорание в хозяйственной 
постройке. В 2 часа 17 минут пожар был локализован. В 2 часа 20 ми-
нут – ликвидирован. От МЧС России работали девять человек личного 
состава и две единицы техники.

МЧС России напоминает о необходимости строго соблюдать прави-
ла пожарной безопасности. Помните, что от этого зависит ваша жизнь 
и жизнь ваших близких, сохранность имущества. 

ЦУКС ГУ МЧС России по Иркутской области, 
фото из интернет источников.

Местная жительница, считая, что помогает  
установить преступников, перевела  
аферистам более 500 тысяч рублей

В Усть-Куте полицейские разбираются в обстоятельствах мо-
шенничества в отношении местной жительницы. Поддавшись на 
уловки аферистов, женщина перевела злоумышленникам более 
500 тысяч рублей.

на безопасный счет, который про-
диктует сотрудник службы безо-
пасности, что и сделала местная 
жительница. Через пару минут с 
женщиной вновь связался сотруд-
ник службы безопасности банка и 
попросил помочь в поимке мошен-
ников, которые совершают кражи с 
карт клиентов банка. Для этого она 
должна оформить кредит и вновь 
перевести денежные средства на 
безопасный счет. При этом сотруд-
ник службы безопасности пояснил, 
что все денежные средства, кото-
рые она им перевела, будут воз-

мещены. Таким образом, местная 
жительница, доверившись афери-
стам, перевела денежные средства 
на сумму более 500 тысяч рублей.

В настоящее время по данному 
факту ведется проверка, решается 
вопрос о возбуждении уголовно-
го дела по факту мошенничества.

Сотрудники полиции напоминают 
гражданам о недопущении перево-
да денежных средств неизвестным. 
Совет, как избежать потери сбере-
жений, один: прекратить разговор 
и позвонить по номеру телефона, 
который указан на обороте вашей 
банковской карты. 

По информации 
 МО МВД России  
«Усть-Кутский».

В Иркутской области возбуждено уголовное дело по факту мо-
шеннических действий, жертвой которых стала 68-летняя житель-
ница Усть-Кута. 

от увиденного, она позвонила по 
номеру на экране, чтобы получить 
ответы на имеющиеся вопросы. В 
процессе диалога с мужчиной, на-
звавшимся Романом, пенсионерка 
узнала, что на нее наложено про-
клятие, а взрослого сына нужно 
срочно спасать от грозящей беды, 
но о магических сеансах никто не 
должен знать, в противном случае 
умрёт кто-то из родственников.

Для приобретения различной 
атрибутики, необходимой при ма-
гических обрядах, он потребовал 
немедленно перечислить 18 ты-
сяч рублей. В последующем раз-
мер вознаграждения за молебны, 
свечи, заряженную воду, подключе-
ние к решению проблемы монахов  
постоянно увеличивался. При этом 
Роман назвал пациентку родной 
и после всего обещал приехать в  
гости с цветами.

Когда собственные деньги за-
кончились, а знакомые перестали 
одалживать средства, потерпев-
шая оформила кредит под залог 
квартиры и перечислила получен-
ную сумму магам.

Осознав, что больше платить 
нечем, пенсионерка пришла в по-
лицию и рассказала об истории, 
участницей которой ей довелось 
стать.

В настоящее время следствие 
работает над установлением лич-
ностей злоумышленников.

Полиция Иркутской области при-
зывает жителей региона скептиче-
ски относиться к любой распро-
страняемой информации, в том 
числе указанного характера, а так-
же исключить единоличное приня-
тие решения об оплате за те или 
иные услуги. 

Пресс-служба ГУ МВД России 
по Иркутской области  

(при содействии  
Межмуниципального отдела 

МВД России «Усть-Кутский»).

Оформить право собственности 
на недвижимое имущество житель-
ница Ангарска попыталась с по-
мощью договора купли-продажи 
и поддельной нотариальной дове-
ренности, составленной от имени 
собственника квартиры.

В ходе проверки документов  
регистратором управления Росре-
естра по Иркутской области уста-
новлено, что собственница квар-
тиры, от имени которой действовал 
представитель, умерла в 2013 году. 
Между тем нотариальная доверен-
ность, по которой планировалось 

совершение сделки, датировалась 
2020 годом.

Год назад эта же жительница 
Ангарска уже пыталась оформить 
данную квартиру в собственность 
как наследница на основании  
решения Ангарского городского  
суда. Подлинность представленно-
го судебного решения также вызва-
ла сомнение у регистратора управ-
ления Росреестра по Иркутской  
области. Регистрация права была 
прекращена.

– При проведении правовой экс-
пертизы государственные реги-
страторы проверяют соответствие 
представленных документов тре-
бованиям действующего законо-
дательства, в том числе по форме 
и содержанию. При возникновении 
сомнений в подлинности докумен-
тов делаются соответствующие  

запросы в компетентные ведом-
ства. Все эти действия позволяют 
пресекать махинации с недвижи-
мостью, – пояснила заместитель 
руководителя Управления Росрее-
стра по Иркутской области Лариса 
Варфоломеева. – Жители Иркут-
ской области могут дополнитель-
но обезопасить себя от мошенни-
ческих схем. Для этого необходимо 
через многофункциональный центр 
подать заявление о невозможности 
совершения сделок с недвижимо-
стью без личного участия собствен-
ника. При наличии такой записи в 
Едином государственном реестре 
недвижимости все поданные по 
доверенности заявления будут воз-
вращаться без рассмотрения.

Управление Росреестра 
по Иркутской области

Обезопасьте себя  
от мошеннических схем

Росреестр Иркутской об-
ласти предотвратил продажу 
квартиры в Ангарске от лица 
умершего собственника.
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Валентина Михайловна Андрей-
чук родилась в многодетной семье. 
По профессии – учитель математи-
ки. Её творческий путь начался в 
2013 году, когда художница стала 
посещать мастерскую арт-гостиной 
«Импрессио».

– В школе я была обычной уче-
ницей. Входила в редколлегию при 
комсомольской организации. Уча-
ствовала в различных конкурсах 
и побеждала. Любила рисовать на 
свободную тему. Все мои работы 
были выполнены исключительно 
простым карандашом. Я всегда 
восхищалась теми, кто рисует. Мой 
любимый художник – знаменитый 
Врубель. Глядя на искусных масте-
ров, пишущих свои картины мас-
лом, считала это чем-то недостижи-
мым. Потом времени на рисование 
не было: учеба в пединституте, ра-
бота в школе… Я даже не думала, 
что когда-то опять начну творить. 
Но от знакомых услышала, что в на-
шем городе существует арт-студия 
«Импрессио». Туда меня ноги и по-
несли, – так рассказала художница 
о своем становлении в творчестве. 

Женщине вручили холст, ки-
сти, масляные краски со словами: 
«Пиши, Валя! У тебя всё получит-
ся!». И она начала создавать свои  

шедевры. Первым творением ста-
ла картина «Река Кута». Так жен-
щина, благодаря художественно-
му объединению, обрела мудрых 
наставников и прекрасных друзей.

В 2014 году Валентина Михай-
ловна определилась с направле-
нием творчества. Она представила 
работу «Глухарь» в анималистиче-
ском жанре. Первая персональная 
выставка «Мы с тобой одной крови. 
Ты и я» состоялась в 2017 году, её 
работы были высоко оценены по-
сетителями. А название выставке 
дала известная фраза Редьярда 
Киплинга, которая говорит о един-
стве человека и природы. Сама же  
В.М. Андрейчук назвала себя «оз-
веревшим» художником-любите-
лем. 

Среди всех видов изобразитель-
ного искусства анималистика по 
праву считается самым древним. 
Рисунки первобытных людей, со-
хранившиеся в пещерах, поражают 
наших современников удивитель-
ной жизненностью изображений 
диких животных. Анималистиче-
ские темы присутствуют и в твор-
честве русских живописцев, таких 
великих художников как В. Вас-
нецов, К. Савицкий, Е. Чарушин,  
С. Ворошилов, И. Шишкин, В. Се-
ров и других.

«Этот мир придуман не мной…»

С любовью к животным
До начала мероприятия гости 

успели посетить выставочный зал, 
посмотреть работы художницы. 
Люди обменивались мнениями, об-
суждали сюжеты картин, и по вос-
хищенным взглядам было видно: 
выставка впечатлила всех.

Мероприятие открыла директор 
исторического музея и руководи-
тель НЛТО «Даван» Зинаида Ми-
фодьевна Тирская. Она попривет-
ствовала гостей и поздравила всех 
со знаменательным событием. На-
кануне Валентина Михайловна Ан-
дрейчук отметила свой юбилей. По-
истине волнующим для женщины 
стало присутствие дорогих, близких 
людей и почетных гостей. Немало 
теплых, добрых и искренних слов 
прозвучало в адрес талантливой 
художницы.

Когда торжественно была разре-
зана красная лента, открывающая 
вход в выставочный зал, вниманию 
посетителей предстала чудесная 
экспозиция «Этот мир придуман 
не мной…», посвященная красоте 
окружающего мира. Она поразила 
гостей своим масштабом, так как 
живописные картины заполнили 
практически всё пространство вы-
ставочного зала. Каждое полотно 
пропитано любовью к животным и 
природе. Все самые яркие, сочные, 
а главное, естественные цвета, ху-
дожница использовала в своих ра-
ботах. Казалось бы, она замечает 
всё самое прекрасное вокруг и со-
храняет на холсте, будто благода-
рит природу за то, что может всё 
это увидеть.

Глазами художницы
В ходе выставки все присутству-

ющие могли наблюдать как ска-
зочный мир животных и птиц, так и 
прекрасные пейзажи родного края. 
Каждая работа Валентины Михай-
ловны наполнена  глубоким смыс-
лом, связана с невероятной исто-
рией. К примеру, картина «Лоси 
в осеннем лесу» – любимица вы-
ставок. Она была представлена не 
только в Усть-Куте, но и за преде-
лами города и района. Гости при-
стально вглядывались в картину, а 
научный сотрудник музея Валенти-
на Юрова интересно рассказывала 
о том, что особенно привлекло му-
зейщиков в полотнах художницы.

Позже все гости затаили дыха-
ние около картины «Рожденные 
в степи».

– Она одна из моих любимых. Я 
выбрала такой ракурс неслучай-
но. Сайгаки обитают в Казахстане. 
Они приспосабливаются к нелегкой 
жизни в суровых условиях степей, 
где мало воды, зимой дует холод-
ный ветер, а летом сжигает паля-
щее солнце. Я изобразила живот-
ных, которые прижались к родимой 
земле. В степи им негде спрятать-
ся, они беззащитны, особенно но-
ворожденные. Им остается только 
замаскироваться, чтобы их не было 
видно. Эта беззащитность видна в 
глазах животных, – с особым чув-
ством рассказала о своей картине 
анималист.

Животных, которыми так гордит-
ся автор, она рисовала, не исполь-
зуя фотографий. Валентина Михай-
ловна переносит их на свой холст 

из своего воображения. Предста-
вители животного мира, будь то 
дикие или домашние, изображены 
настолько реалистично, будто по-
зировали для художницы во время 
написания полотна. Окрас, поза, 
повадки – всё настолько точно в 
картинах, что порой трудно разгля-
деть след кисти мастера.

Особенно ярким колоритом отли-
чается картина «Манакин». На ней 
изображена небольшая ярко окра-
шенная птичка, похожая на синицу. 
Работа настолько пронзительна, 
что невольно чувствуешь на себе 
взгляд этой очаровательной птицы. 
Проживают манакины в американ-
ских тропиках. Их великолепный 
окрас сочетает монохромные цвета 
с бесчисленными оттенками жел-
того, красного, синего и зеленого. 
Однако самой замечательной осо-
бенностью этих птиц является их 
пение. Они в буквальном смысле 
«поют» крыльями: скрипят, звенят, 
посвистывают из-за постоянного 
движения. 

В ходе выставки были пред-
ставлены картины: «Гравитация», 
«Жемчужина Тункинской долины», 
«Розовая колпица – дитя заката», 
«Тигрица с тигрятами», «Зиморо-
док», «Розовый пеликан», «Скара-
бей», «Лебеди, освещенные солн-
цем», «Гимн весне», «Медоед», 
«Спи, каланчик, спи, малыш…» и 
многие другие.

Из представленных работ посе-
тители выбрали наиболее понра-
вившуюся картину «Лебеди: тихих 
сумерек наплыла тень…», кото-
рая оставила неизгладимое впе-
чатление. 

В завершение встречи Вален-
тине Михайловне были вручены 
цветы и подарки, а также благодар-
ственное письмо за плодотворное 
сотрудничество, активное участие 
во всероссийском фестивале дикой 
природы «Первозданная Россия» 
при поддержке ИНК. Гости меро-
приятия получили огромный заряд 
позитива и отличного настроения, 
и это лучшая награда для худож-
ницы! Пожелаем же ей нескончае-
мого потока вдохновения и вопло-
щения в реальность всех потряса-
ющих идей!

Усть-Кутский исторический музей 
приглашает всех жителей и гостей 
города посетить выставку «Этот 
мир придуман не мной…», которая 
продолжит свою работу до 16 июня.

Елизавета Куленкова, 
фото автора.

22 мая в Усть-Кутском историческом музее в четвертый раз 
прошло заседание членов народного любительского творческо-
го объединения «Даван» «Весенние встречи», в рамках которого 
была открыта вторая персональная выставка картин художника-
анималиста, члена объединения Валентины Михайловны Андрей-
чук. Многие уже знакомы с замечательными работами талантли-
вой художницы. В минувшую субботу поклонники её творчества 
открыли для себя удивительный мир природы, наполненный яр-
кими красками, и получили огромное удовольствие от настояще-
го искусства.

Подарок Усть-Кутскому историческому музею –  
 картина «Инкубаторские»

Из представленных работ посетители выбрали наиболее  
полюбившуюся картину «Лебеди: тихих сумерек наплыла тень...»

 Немало теплых, добрых и искренних слов прозвучало в адрес Валентины Михайловны,  
ведь каждая её работа наполнена глубоким смыслом, связана с невероятной историей.

В.М. Андрейчук, художник-анималист, 
 член НЛТО «Даван»
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У каждой библиотеки, как и у 
каждого человека, есть своя био-
графия, своя история, своё пред-
назначение. Юбилей является 
прекрасным поводом задуматься 
о том, что изменилось за эти годы, 
в каком направлении библиотеке 
двигаться дальше.

Юбилей можно отмечать по-
разному. Можно греметь фанфа-
рами и пускать в небо фейервер-
ки. А можно в кругу друзей и кол-
лег вспомнить, как всё начина-
лось, поделиться тем, что было 
хорошего за эти годы, помечтать 
о будущем и просто порадоваться 
тому, что есть!

Как всё начиналось
Развиваясь вместе с разными 

поколениями своих читателей, 
библиотека-филиал № 1 прошла 
долгий путь от филиала ЦБС За-
падного участка БАМа и вторых 
путей Тайшет-Лена до библио-
теки – филиала № 1 «Городского 
культурно-библиотечного центра» 
Усть-Кутского муниципального 
образования (городского поселе-
ния). Давайте ненадолго вернем-
ся в прошлое. Итак, с чего же все 
начиналось? 

Начало биографии библиоте-
ки относится к 1976 году. Именно 
тогда в мае месяце была создана 
Централизованная библиотечная 
система Западного участка БАМа 
и вторых путей Тайшет-Лена. ЦБС 
насчитывала 17 филиалов от Тай-
шета до Усть-Илимска и по трассе 
БАМа от Лены до Кунермы. На тот 
момент юные читатели могли по-
лучить книги Горького, Пушкина, 
Островского, Чуковского, Чехова 
и других писателей. Количество 

45 лет... Всё только начинается!

фонда городской и детской би-
блиотек насчитывало шесть ты-
сяч экземпляров книг. 

Центральная библиотека бы-
ла создана на базе постройкома 
СМП-286 в городе Усть-Куте на 
ст. Лена в общежитии строителей 
на улице Кирова 36/1, на первом 
этаже. Сначала был открыт отдел 
комплектования, через год – об-
служивания: абонемент, читаль-
ный зал, отдел внестационарного 
обслуживания. При Центральной 
библиотеке было организовано 
около 20 передвижных библио-
тек и пунктов выдачи литерату-
ры. При библиотеках работали 
творческие объединения, клубы 
по интересам. 

В 1993 году ЦБС Западного 
участка была расформирована и 
Центральная библиотека БАМа 
влилась в Усть-Кутскую центра-
лизованную систему и стала би-
блиотекой-филиалом № 21. Спе-
циалисты переехали  в здание 
бывшего детского сада № 148, на 
первый этаж, а в 2009 году библи-
отека открыла свои двери читате-
лям по адресу: Реброва-Денисо-
ва, 7а.  Так она просуществовала 
до 2013 года. 

В 2013 году была проведена 
реорганизация библиотечной си-
стемы и библиотека стала фили-
алом № 1 «Городского культур-
но-библиотечного центра» Усть-
Кутского муниципального обра-
зования (городского поселения). 
Но в народе библиотека так и 
осталась бамовской библиотекой. 

Шли годы, менялись люди, кол-
лективы. Каждый человек, ра-
ботавший в стенах библиотеки, 
оставил здесь частичку своей ду-
ши. Много лет посвятили библи-
отечному делу Валентина Ива-
новна Приходько, Антонина Ва-
сильевна Иванова, Александра 
Михайловна Маврина.

Мы не можем сегодня не вспом-
нить бессменных руководителей 
ЦБС Скворцову Полину Алексан-
дровну и Зубареву Светлану Гав-
риловну. Это были специалисты 
с огромным жизнелюбием и лю-
бовью к своему делу, людям. Их 
организаторский талант всегда 

был ярким примером для всех, 
кто трудился с ними. 

Центр общения и 
информации

После реорганизации, в 2013 
году, городской культурно-библи-
отечный центр возглавила Люд-
мила Анатольевна Зубарева. 
Начиная свою управленческую 
деятельность, она умела логи-
чески и обоснованно выделять 
главное в работе, выстраивать 
на этой основе систему целей и 
задач и обеспечивать их успеш-
ное выполнение. За годы работы 
в библиотеке она показала себя 
как добросовестный руководи-
тель. Доброжелательность, тре-
бовательность, ответственность 
помогают ей в решении произ-
водственных задач. Большое вни-
мание в своей работе Людмила 
Анатольевна уделяет повышению 
качества и комфортности библио-
течных услуг. 

Авторитет и уважение среди 
коллег Л.А. Зубарева получила 
за преданность делу, добросо-
вестность, активность, иници-
ативу, творческий подход к ис-
полнению своих обязанностей. 
Она много раз была награждена 
благодарственными письмами 
за успешную организацию дея-
тельности учреждений культуры 
в муниципальном образовании 
«город Усть-Кут», а также – почет-
ной грамотой за добросовестный 
труд, высокий профессионализм, 
творческую деятельность на тер-
ритории города Усть-Кута (2019).

В настоящее время в филиа-
ле № 1 работают замечательные 
люди, которые отдают свою ду-
шевную щедрость читателям, это 
креативные, инициативные, гра-
мотные специалисты, заинтере-
сованные в своем деле.

За 45 лет произошло много пе-
ремен. Но библиотека, становясь 
центром общения и информации, 
неизменно делала главное: при-
общала людей к знаниям, учила 
их мыслить, читать, мечтать. 

Хочется верить, что наша би-
блиотека, несмотря на рефор-
мы, на временные, политические 
и экономические катаклизмы, 
форс-мажорные обстоятельства, 
останется такой же любимой и 
необходимой, доступной и обя-
зательно бесплатной!!!

В страницах книги
на пути к прозрению
Найдёт ответы 
каждый человек,
Пусть оживает в людях 
тяга к чтению
Во Всероссийский 
день библиотек!
Пусть книги не умрут,
и не истлеют,
И мудрость вековую
нам несут,
А тем, кто дело 
с книгами имеет,
Спасибо за большой
нелёгкий труд!

Е.В. Конышева, 
библиотекарь читального зала                                                                   

Накануне Всероссийского дня библиотек первый филиал го-
родского культурно-библиотечного центра Усть-Кутского му-
ниципального образования (городского поселения) отмечает 
юбилей. Библиотеке – 45 лет! 

И пусть, как колесница, мчится время,
Сменяется за веком век,
Но знаю я, что самым ценным остаются книги,
Хранящие тепло библиотек.

Людмила Анатольевна Зубарева

Наш коллектив, 2021 год

Коллектив в первые годы работы библиотеки. 
В центре первого ряда Скворцова Полина Александровна.

Светлана Гавриловна Зубарева
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Два года назад в Центре дополни-
тельного образования появился но-
вый танцевальный коллектив «Ре-
микс», в котором занимаются дети 
в возрасте от 5 до 17 лет. Несмотря 
на свой юный возраст, ребята до-
бились определенных творческих 
успехов на конкурсах муниципаль-
ного, областного, Всероссийского 
и Международного уровней. Кол-
лектив принял участие в Междуна-
родном фестивале-конкурсе «Мы 
вместе», который проходил 17 и 18 
апреля в Красноярске. Ребята по-
казали свое мастерство на высшем 
уровне: в номинации «Уличный та-
нец в младшей возрастной группе» 
команда «Лайм крю» стала лауреа-
том I степени. 

К первому отчетному концерту 
коллектив спортивного танца «Ре-
микс» готовился долго и основа-
тельно, каждый с трепетом ждал 
этого дня. За два года существова-
ния коллектива репертуар значи-
тельно обновился новыми танцами. 

15 и 16 мая в РКДЦ «Маги-
страль» прошел первый от-
четный концерт коллектива 
спортивного танца «Ремикс». 
Более ста талантливых ре-
бят выступили на одной сце-
не. Для всех тех, кто пришел 
в этот день на праздничный 
концерт, участники постара-
лись подготовить и подарить 
целую палитру ярких впечат-
лений.

На праздничном концерте было 
представлено 18 хореографических 
номеров, в которых участвовали 
воспитанники разных возрастных 
групп: как старшие танцоры, так и 
малыши. Бурными аплодисментами 
встретил зал первый номер  «Мы + 
мы» – яркий, стильный, позитивный. 
В одном постановочном номере бы-
ли совмещены разные танцеваль-
ные направления от хип-хопа до 
бальных танцев. Со знанием де-
ла, уверенно и задорно исполнили 
малыши номер «Ягодная полька». 

Интересным и красочным оказался 
номер «История одного матча», где 
на фоне футбольного стадиона ве-
селые девчонки представили груп-
пу поддержки и исполнили зажига-
тельный танец с помпонами, а юные 
футболисты показали современную 
хореографию. Дальше – больше. 
В постановочном номере «Выпуск-
ники» зрители попали в удивитель-
ный мир грации, творчества, ма-
стерства и фантазии, мир изящно-
го танца.

К слову, весь торжественный кон-
церт сопровождал тематический 
видеоряд с архивными фотогра-
фиями и отрывками видеозаписей, 
а представленные танцевальные 
выступления включали в себя как 
новые танцевальные постановки, 
так и уже полюбившиеся, на осно-
ве бальной хореографии, хип-хопа, 
эстрадного танца и других направ-
лений: «Фанки стайл», «Желтые 
ботинки», «Якутяночка», «Человеч-
ки сундучные», «Дистанционка», 
«Полька-малыши», «Посвящение 

героям», «Пилоты», «Ноченька», 
«Леди и джентельмены», «Мод-
ный приговор», «Драйв», «Финал». 
В концертной программе коллекти-
ва умело сплелись воедино актер-
ское мастерство и хореография, ор-
ганизованный подход к работе. Все 
композиции находили положитель-
ный, радушный отклик у зрителей. 

Яркие номера, замечательные 
костюмы, чудесная музыка – вот 
слагаемые прекрасного концерта. 
А еще, конечно же, талант и твор-
чество руководителя коллектива 
Светланы Николаевны Ганькиной, 
настоящего мастера своего дела, а 
также других замечательных педа-
гогов, отдающих себя детям.

Праздник красоты, грации и ритма – 
первый отчетный концерт танцевального коллектива «Ремикс»

Ранее, 31 марта, прошли сорев-
нования по шахматам и шашкам 
среди ветеранов, где приняли уча-
стие 30 человек: 15 играли в шашки, 
15 – в шахматы. В конце апреля в 
Центре дополнительного образова-
ния прошел турнир между городской 
молодежью, на котором были выяв-
лены свои победители. На заверша-
ющем этапе лидеры двух отбороч-
ных игр встретились в финальной 
игре. Всего 12 человек, среди них 
шесть представителей районного 
Совета ветеранов и шесть школь-
ников и воспитанников ЦДО. 

Соревнования по шашкам и шах-
матам открыла организатор этих 
игр, представитель физкультурно-
оздоровительной комиссии Совета 
ветеранов Усть-Кутского района Ва-
лентина Валентиновна Марченко. 
Она поприветствовала всех участ-
ников соревнования, поздравила 
их с Днем пионерии и пожелала им 
позитивного настроя на игру, а так-
же осветила всем участникам ус-
ловия проведения соревнования и 
дала старт.

Шах и мат
В зале наступила гробовая ти-

шина, все участники усиленно ду-
мали, как сделать правильный ход, 
чтобы не было мата. А на обдумы-
вание ходов давалось ни много ни 
мало – пять минут. Это были по-
настоящему жаркие бои! В ходе 

турнира участники удивляли инте-
ресными игровыми комбинациями, 
неординарным решением шахмат-
ных партий. Преодолевая волне-
ние, каждый участник стремился к 
победе и не уступал сопернику. За 
каждую победу начислялось одно 
очко, за ничью – 0,5 очка, за про-
игрыш – ноль очков.

Об участниках турнира
Егор Новолодский и Матвей Ша-

лахин – воспитанники центра до-
полнительного образования, со-
стоят в объединении «Юный шах-
матист». Ребята проявили живой 
интерес к шахматам еще с раннего 
детства. Принимать участие в го-
родских соревнованиях им только в 
радость. Школьники тепло отзыва-
ются о своем преподавателе Ольге 
Сергеевне Ткачевой, которая при-
вила им любовь к шахматам. На 
занятиях учитель развивает в своих 
учениках такие качества, как трудо-
любие, настойчивость, логическое 
мышление. Ведь обучение шах-
матным играм процесс сложный, 
и достижение спортивного успеха 
возможно только при наличии этих 
качеств. 

Сергей Васильевич Бойко, пред-
ставитель старшего поколения, яв-
ляется заядлым шахматистом. Для 
него шахматы – это отдушина, мощ-
ный рычаг для продолжения актив-
ной жизни. С.В. Бойко – обладатель 

Кубка СССР по шашкам (80-е годы), 
многократный призер городских со-
ревнований, награжден грамотами, 
медалями, денежными призами, су-
венирами. Вся его жизнь – это спорт. 
По словам Сергея Васильевича, на-
чинал он с футбола и баскетбола, 
в школьные годы активно принимал 
участие в различных соревновани-
ях, первенствах Советского Союза. 
Становился чемпионом по боксу на 
областных соревнованиях. Работал 
председателем спортклуба.

Главное – участие,  
а не победа! 

Турнир продолжался три часа 
подряд. По завершении состяза-
ний наибольшее количество очков 
набрала команда старшего поко-
ления и, соответственно, одержа-
ла победу. Первое место завоевал 
С.Н. Шпаков, второе – С.В. Бойко, 
третье – В.П. Тайшихин. По шаш-
кам турнирная таблица показала 
такие результаты: первое место – 
А.С. Попов, второе разделили 
В.С. Аверин и Н.С. Ступницкий, 
третье  место у Никиты Савенка. 
Победители были награждены ди-
пломами и сертификатами от ма-
газина «Товары для дома». Юные 
участники были также отмечены и 
награждены дипломами молодеж-
ного центра «БАМ».

Популяризация шашек и шахмат 
среди пожилых людей является од-
ним из важных факторов активного 
долголетия. Для них очень важно 
передать многолетний опыт игры 
молодому поколению. 

Все участники остались довольны 
своей игрой, ведь главное в таких 
мероприятиях участие, а не победа.

Шахматистам возраст не помеха!
19 мая в молодежном центре «БАМ» прошел завершающий 

турнир по шашкам и шахматам среди представителей районно-
го Совета ветеранов и городской молодежи, посвященный Дню 
пионерии. 12 любителей интеллектуальной игры сошлись в 
сражении черно-белыми фигурами за звание сильнейшего шах-
матиста. Состязания прошли в теплой и дружеской атмосфере.

Страницу подготовила Елизавета Куленкова.

Более ста талантливых танцоров коллектива «Ремикс» выступили на первом отчётном концерте

Художественный руководитель
С.Н. Ганькина

Прошел завершающий турнир по шашкам и шахматам 
среди ветеранов и молодёжи

В ходе игры участники удивляли интересными игровыми 
комбинациями, неординарным решением шахматных партий


